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Mesdames, Messieurs,

Après des décennies de dérives, où l’État a dépensé plus que ce qu’il n’encaissait de recettes, 
la dette de notre Pays atteint un chiffre record. À la fin du deuxième trimestre 2024, la dette 
publique s’établit à 3 228,4 milliards d’euros d’après la dernière publication de l’INSEE en date 
du 27 septembre 2024, soit 112 % du PIB.

En 2023, les dépenses publiques représentaient 1 610 milliards d’euros, les recettes 1 455 milliards 
d’euros. Le déficit public s’établit à 154,8 milliards d’euros soit 5,5 % du produit intérieur brut 
après 4,7 % en 2022 et 6,6 % en 2021. Il devrait atteindre 6,1 % en 2024.

La France emprunte aujourd’hui à des taux d’intérêts plus élevés que la Grèce, pays dont 
certains se moquaient pour sa mauvaise gestion il y a encore quelques années.

À la différence de l’État, les collectivités locales ont toujours encaissé plus de recettes qu’elles 
n’ont réalisé de dépenses, tout en se donnant les moyens d’investir dans des équipements et 
infrastructures.

Ces dernières années, et en particulier sous les deux derniers présidents de la République, l’État 
n’a eu de cesse de remettre en cause l’autonomie fiscale des collectivités locales, en transformant 
la Taxe professionnelle et en Cotisation Foncière des Entreprises et en Cotisation sur la Valeur 
Ajoutée des Entreprises, cette même CVAE étant désormais remplacée par le reversement 
d’une fraction de TVA…  De telle sorte que les collectivités ne dépendent quasiment plus que 
des reversements de l’État.

Malgré cela, nos collectivités, comme Vienne Condrieu Agglomération, ont toujours veillé à 
avoir des budgets équilibrés, ce que n’a pas fait l’État depuis 1974. 

Ce qui devait arriver arriva. L’État nous annonce encore de nouvelles coupes dans ses dotations 
aux collectivités. À l’heure où nous bouclons cet Agglomag, la loi de finances n’est pas encore 
votée et nous ne savons donc pas quelle sera l’ampleur des coupes que nous allons subir.

Face à cette incertitude, nous avons décidé de repousser le vote du budget à fin mars alors que 
nous le votions en janvier d’habitude. Grâce à une gestion saine de notre agglomération, et une 
certaine solidité financière, nous ne devons pas céder au catastrophisme. Pour autant, ce qui 
sera décidé par l’État aura forcément des conséquences localement.

L’État devrait plutôt se concentrer sur ses missions régaliennes qui sont en souffrance 
(l’éducation, la santé, la sécurité…) et redonner du pouvoir d’action aux collectivités locales, en 
s’appuyant sur elles plutôt qu’en les brimant. 

Dans ce contexte national perturbé, soyez assurés de la volonté des élus du territoire de 
continuer à se battre pour défendre vos intérêts. 

Bonne et heureuse année 2025.  

Le Président de Vienne Condrieu Agglomération,
Thierry Kovacs

Édito
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Mercredi 25 septembre
Thierry Kovacs et les élus membres du 

Groupe Projet du Plan Local d'Urbanisme 
intercommunal ont présenté aux 250 

élus municipaux présents à la salle du 
Manège, le Projet d’Aménagement et de 
Développement Durables. Document de 
60 pages structuré en 74 orientations, le 

PADD a été rédigé par les élus, après une 
phrase de travail sur le diagnostic et les 
enjeux territoriaux. Il constitue le projet 

politique et présente la vision à l’horizon 
2040 du projet de territoire à l’échelle 

intercommunale.

Ça s’est passé…

Mardi 10 septembre
Thierry Kovacs, Président de l’Agglo, aux 
côtés de Martine Faïta, Vice-présidente 

au développement économique, Hélène 
Perdrielle, conseillère déléguée aux 

déchets et Maryline Silvestre, conseillère 
déléguée à l’économie circulaire, et en 

présence de nombreux élus et chefs 
d’entreprises, a inauguré la nouvelle 

déchèterie professionnelle gérée par 
l’entreprise Delauzun, représentée 

par Pierre-Yves Rousseau et Philippe 
Costantin. Entièrement automatique, 

elle est ouverte 24h sur 24, 7 j/7.

Présentation du PADD aux élus municipaux

Inauguration de la déchèterie
professionnelle Delauzun

Mercredi 11 septembre
Thierry Kovacs, Président de 
l’Agglo et Martin Daubrée, 
maire de Tupin-et-Semons, 
accompagnés de nombreux 
élus et entreprises, ont 
inauguré le nouveau 
belvédère panoramique 
que l’Agglo a créé sur le 
parvis de l’église du village. 
(voir pages 8 et 9). Ce fut 
l’occasion aussi d’inaugurer 
les aménagements réalisés 
par la commune sur le sentier 
des grand(e)s cru(e)s. L’Agglo 
compte ainsi une nouvelle 
offre touristique gratuite et 
ouverte à tous.

Inauguration du belvédère à Tupin et Semons
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Mardi 1er octobre
L’Agglo s’est parée de rose pour sensibiliser ses 

agents et ses visiteurs au cancer du sein et à 
l'importance du dépistage. Différents temps 

forts, ateliers-rencontres de sensibilisation, 
création de broches ruban rose, diffusion de 

vidéos d’information ont été proposés aux 
agents et un partenariat a été mis en place 

avec l’association Solidairement vôtre.

Lundi 14 octobre
Jean Proença, maire de Chonas l’Amballan, membre du CA 
d'Initiative Isère Vallée du Rhône, Richard Bonnefoux, maire 
d’Ampuis et Valérie Bonzi, conseillère municipale de Vienne 

déléguée au commerce ont participé à la rencontre de 
trois entrepreneurs du territoire soutenus par l’association : 

Christel Cazenave Dit Pyrasson et son associé et époux Jimmy 
Cazenave pour La poissonnerie de Gilles à Pont-Évêque, 

Mampi Chakma  pour la reprise de la supérette Vival à Ampuis, 
Christophe Boscher associé à Manuel Ortiz pour la création 

M&C Stylisme d’Intérieur à Vienne.

Vendredi 8 novembre
Fabien Kraehn, maire d’Échalas et 
conseiller délégué au commerce et Alain 
Clerc, maire de Septème ont inauguré la 
nouvelle boutique test que la commune 
accueille. 
Il s’agit de celle de Laurine Peyret, 
photographe, qui va pouvoir tester son 
commerce pendant 3 ans et bénéficier 
d’un accompagnement de l’Agglo et de 
ses partenaires.

5

Ça s’est passé…

Octobre rose à l’Agglo

Rencontre avec des créateurs

Inauguration de la boutique test à Septème

d’entreprises

Mardi 8 octobre
Thierry Kovacs, Président de l’Agglo et Nicolas Hyvernat, 
Vice-Président au transport, ont inauguré un nouveau 
tronçon de piste cyclable entre Charlemagne et le centre-
ville de Vienne. Après le boulevard des Alpes en 2021, elle 
constituera un nouveau tronçon de la voie verte entre le 
centre-ville de Vienne et le rond-point de Malissol (voir 
page 12).

Inauguration de la voie verte
rue Alfred de Terrebasse
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Pendant tout le mois d’octobre, le siège de l’Agglo s’est paré de rose pour 
sensibiliser ses agents au cancer du sein et à l’importance du dépistage. 
Ateliers-rencontres de sensibilisation, création de broches ruban rose, 
diffusion de vidéos d’information ont été les différents temps forts qui 
ont rythmé ce mois.

L’Agglo s’engage pour le dépistage du cancer du sein
auprès de ses collaborateurs

Connaître
& participer

À cette occasion,  l ’Agglo 
s’est associée à l’association 
Solidairement vôtre et au centre 
de dépistage des cancers de l’Isère 
pour des animations et des temps 
d’échanges sur le cancer du sein, 
af in de sensibiliser le maximum 
d’agents sur l’importance du 
dépistage. Des actions ont aussi 
été menées dans différents 
sites comme les crèches, où 
le personnel est féminin, pour 
sensibiliser les parents. 

Octobre rose 2024 à l’Agglo 
en quelques chiffres c’est...
400 rubans roses 
confectionnés pendant l’atelier du 
23 septembre ;

1 000 bonbons roses 
dégustés par les usagers... et les 
agents les plus gourmands ;

14 mètres de tulle rose 
pour décorer les banques d’accueil 
de l’Agglo et du Cycle de l’eau ;

28 agents inscrits à la 
Marche rose du 20 octobre, 
organisée par l ’association 
Solidairement vôtre.
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Connaître & participer

SI VOUS AVEZ DES PROPOSITIONS, 
RENCONTRONS-NOUS ! 

Depuis 2020, le Conseil de Développement suit un fil rouge  : faire de chaque habitant un 
acteur de la transition écologique et passer de citoyen à écocitoyen. 
Début 2025, un nouveau groupe abordera le sujet de l’énergie : comment inciter les citoyens à agir plus fortement 
pour la sobriété et les économies d’énergie, pour le développement des énergies renouvelables ? Comment mieux 
faire connaître les outils mis à disposition par l’Agglo ? 

Rejoindre le CdD , c'est l'occasion de découvrir le sujet, d'apprendre et 
d'enrichir ses connaissances, de rencontrer des spécialistes.

Si vous vous 
sentez concerné 

par les grands défis 
économiques, sociaux, 
et environnementaux 

qui intéressent aussi 
l’Agglo.

Si vous avez envie d’en apprendre 
davantage sur les projets et le mode de 
fonctionnement de notre Agglo.

Si vous avez 
envie de 
contribuer à la 
vie publique 
et participer à 
l’élaboration des 
politiques de 
l’Agglo.

Si vous aimez 
débattre avec 
des acteurs 
d’horizons divers.

Si vous avez envie d’être acteur de la transition 
écologique et donc offrir du temps au service de 

l’intérêt commun et du territoire.

04 82 06 33 23 - cdd@vienne-condrieu-agglomeration.fr
https://cdd.vienne-condrieu-agglomeration.fr/

 Conseil de développement de Vienne Condrieu Agglomération
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POUR EN SAVOIR PLUS

[ Rencontrons-nous ! ]

https://cdd.vienne-condrieu-agglomeration.fr/
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Le belvédère est situé sur un site exceptionnel, aux portes du Parc naturel régional du 
Pilat, sur la commune de Tupin-et-Semons.
Il offre un panorama spectaculaire tout au long de l’année sur les coteaux de la Vallée du 
Rhône. Ouvert à tous, habitants, randonneurs, touristes, il valorise le patrimoine naturel 
du territoire. 

Une belle concrétisation du schéma touristique de
l'Agglo : le belvédère panoramique à Tupin-et-Semons

Connaître & participer
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an
ds

 p
ro

je
ts

Agglomag : Comment est né le projet de 
ce belvédère ?

Christian Borel  : Lors de la rédaction du 
schéma touristique, nous avions à cœur d’innover 
et de proposer de nouveaux projets pour renforcer 
l’attractivité touristique de notre territoire. Le projet du 
belvédère a donc été retenu et nous avons cherché le 
site qui s’adapterait le mieux à cette ambition. Le site de 
Tupin-et-Semons nous a immédiatement séduit et se 
prêtait à merveille à l’aménagement de ce belvédère.

[ Tout au long de la promenade, 
des mots en lien avec les 
actions des viticulteurs sont mis 
en lumière grâce aux rayons du 
soleil sur les lames du sol. ]

Agglomag  : Pouvez-vous en quelques mots nous 
présenter les caractéristiques de ce belvédère ?

Christian Borel  : Une des premières caractéristiques 
de ce belvédère, c’est qu’il a été conçu pour s’intégrer 
dans l’environnement existant et créer un lien entre 
le patrimoine bâti et paysager. En effet, nous pouvons 
nous féliciter de sa parfaite intégration sur le parvis de 
l’église et au pied de l’école proposant ainsi un nouvel 
espace attractif et original.

Les matériaux choisis participent pleinement à cette 
intégration réussie, avec le bois et les structures 
métalliques. 

Sa forme est aussi très originale, le cheminement en 
bois se déroule comme un ruban jusqu’au parvis de 
l’église et au point de vue.

Tout au long de la promenade, des mots en lien avec 
les actions des viticulteurs sont mis en lumière grâce 
aux rayons du soleil sur les lames du sol. C’est un clin 
d’œil sympathique qui fait référence à la terre viticole 
qu’est Tupin-et-Semons. 

Rencontre avec Christian Borel, conseiller délégué au tourisme.



Agglomag : Comment le belvédère a-t-il été construit ? 

Christian Borel  : La structure du belvédère a été 
réalisée et montée dans les Pyrénées, puis démontée 
en trois parties pour être acheminée à Tupin-et-
Semons. Le bloc recomposé sur un espace dédié de 
Tupin-et-Semons a par la suite été héliporté sur site 
début juillet.
Ce belvédère est le fruit d’une parfaite coordination entre 
les entreprises, c’est important pour nous de le rappeler. 
L’implantation des arbres et de la végétation a été 
réalisée en automne afin d’éviter tous risques liés à la 
chaleur de l’été.

Agglomag : Quelle a été la durée de ce chantier et 
quel a été son coût ?

Christian Borel : Les travaux ont été réalisés de février 
à début août, ce qui est très rapide compte tenu que 
nous étions sur un site contraint et difficile d’accès. Le 
coût total des travaux s’élève à 880 000 € HT.

Ce montant englobe les travaux réalisés sur le mur sur 
lequel est adossé le belvédère qui a dû être totalement 
repris à la suite d’une inondation. Les coûts propres au 
belvédère sont de 550 000 €. 
Ce projet bénéf icie du soutien du programme 
européen LEADER (240 000 €), accompagné par 
la Région Auvergne-Rhône-Alpes et le Parc naturel 
régional du Pilat, ainsi que du Département du Rhône 
(70 000 €) dans le cadre du PACTE Rhône, soit 
presque 60 % de subventions. Le reste est à la 
charge de Vienne Condrieu Agglomération.
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Connaître & participer

CE PROJET A BÉNÉFICIÉ DU SOUTIEN DE :
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Connaître & participer

Le PADD est le volet stratégique 
du Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal.  I l  répond 
aux enjeux identif iés par un 
diagnostic de territoire et exprime 
les orientations générales des 
politiques d’aménagement, 
d’équipement et d’urbanisme de 
l’Agglo. Par la suite, les orientations 
du PADD seront traduites dans les 
Orientations d’Aménagement et 
de Programmation (OAP), ainsi que 

dans le règlement écrit et le zonage 
qui encadreront les projets de 
construction et d’aménagement.
Le PADD s’articule autour de 
5 chapitres qui traitent de 
l’organisation du territoire pour un 
développement équilibré, de la 
préservation du cadre de vie et des 
identités locales, de l’adaptation 
au changement climatique, de 
l’habitat et du développement 
économique, agricole et touristique. 

Le PADD, qu’est-ce que c’est ?

Les principaux sujets abordés par les habitants 
et par les élus pendant la concertation et les débats

Habitants et élus 
(communaux ou communautaires) 
se sont exprimés sur des sujets 
communs parmi lesquels : 
■ La mobilité en souhaitant que des 
alternatives à la voiture individuelle 
puissent être développées
■ La maîtrise du développement 
urbain et le maillage du territoire  : 
préservation des identités 

villageoises, «  nature en ville  » et 
qualité de vie sur le territoire, offre 
de services publics et notamment 
de commerces de proximité
■ La préservation des espaces 
naturels et agricoles
■ La préservation des paysages et 
du patrimoine bâti
■ L’agriculture  : maintien et 
transmission des activités agricoles, 

devenir des anciens bâtiments 
agricoles…

Les habitants ont également insisté 
sur la nécessité de disposer de 
services de santé de proximité. Les 
élus rappellent que le futur PLUi 
devra prendre en compte les enjeux 
de la limitation de la consommation 
foncière et d’une gestion économe 
de l’eau.

PLUi : les élus municipaux et communautaires
ont débattu du projet de territoire 

Après une concertation de terrain menée auprès des habitants et un débat dans chacun des 30 
conseils municipaux du territoire, les élus communautaires ont débattu à leur tour sur le Projet 
d’Aménagement et de Développement Durables (PADD) lors du conseil du 12 novembre dernier.

POUR EN SAVOIR PLUS

Pour prendre connaissance 
du PADD dans son intégralité 
et du diaporama présenté en 
réunions publiques, rendez-vous 
sur la plateforme numérique de 
concertation. 

Des réunions publiques pour informer les habitants • Conformément à la délibération relative à l’élaboration du PLUi, 
l’Agglo a organisé trois réunions publiques entre novembre et décembre 2024, à Vienne, Condrieu et Septème pour partager avec les 
habitants les résultats de leurs contributions et présenter la synthèse du diagnostic et les enjeux du territoire et le PADD.
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2023 2026

     

PHASE 
PRÉPARATOIRE
CONSULTATION
DES BUREAUX

D’ÉTUDES
06/2022 > 04/2023      

ÉLABORATION
DU DIAGNOSTIC

05/2023 > 05/2024      

PROJET DE
TERRITOIRE

05/2024 > 11/2024      

ÉLABORATION 
DES RÈGLES 

PLUI

11/2024 > 01/2026      

RECUEIL 
DES AVIS SUR 

LE PROJET 
DE PLUI 
(AVIS PPA)

02/2026 > 09/2026      

ENTRÉE 
EN VIGUEUR

DU PLUI

JUIN 2027

ÉVALUATION ENVIRONNEMENTALE

CONCERTATION

Prescription du PLUI
en Conseil Communautaire

du 13 décembre 2022

2e Arrêt du projet 
en Conseil

communautaire

Rapport
des commissaires

enquêteurs

Approbation
du PLUI 

en Conseil 
communautaire

     

     

ANALYSE 
DES AVIS

ET AJUSTEMENT 
DU PLUI ARRÊTÉ

09/2026 > 05/2027

ENQUÊTE 
PUBLIQUE
AUTOMNE 

2026

Et la suite ?
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Connaître & participer
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Présentation du Projet d'Aménagement 
et de Développement Durables [ Retour en images ]

Présentation 
du PADD 
aux élus 
municipaux 
le 17 
septembre 
à Vienne

Réunion 
publique le 
26 novembre 
à Vienne

Réunion 
publique 
le 5 décembre 
à Condrieu

Réunion 
publique 
le 12 décembre 
à Septème

Organisation de plusieurs  
ateliers sur tout le territoire
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Vivre
& se deplacer

Sécuriser la pratique du vélo
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Une première tranche de cet 
itinéraire a été réalisée en 2021 
avec une piste cyclable le long du 
boulevard des Alpes. À l’automne 
dernier, l’Agglo a poursuivi cet 
aménagement avec la création 
d’une voie verte qui connecte le 
boulevard des Alpes à la RD41, 
en longeant la rue Alf red de 
Terrebasse. Ce tronçon d’environ 
900 m s’étend entre la RD41 
(chemin des Aqueducs) et le 
boulevard des Alpes, au carrefour 
avec le chemin de la Belle Aude. 

Les aménagements ont consisté 
en la mise en place d’une voie 
verte côté nord de la chaussée 
dédiée aux piétons, aux vélos et 
aux trottinettes, séparée de la 
voirie par un muret en béton de 

60 cm de haut et une barrière en 
bois côté talus.

[ ... l’Agglo souhaite 
soutenir le 
développement du 
vélo comme mode 
de déplacement 
quotidien... ]

Cet aménagement a aussi 
permis la mise en accessibilité de 
deux quais de bus sur la Ligne 1 
(Estressin Centre Commercial - 
Stade de Malissol), au niveau de 
l’arrêt de La Ravat.

Ce projet bénéficie du soutien de 
l’État, dans le cadre de l’appel à 
projets Mobilités actives.

Voté en avril 2024, le schéma directeur vélo de l’Agglo souhaite soutenir le développement du vélo 
comme mode de déplacement quotidien, notamment sur les trajets de quelques kilomètres. Compte 
tenu des flux véhicules constatés dans le secteur, les élus ont décidé de réaliser un aménagement 
cyclable sécurisé sur l’axe centre-ville de Vienne et les secteurs de Vienne-Malissol et Pont-Évêque afin 
d’encourager la pratique cyclable.

CE PROJET A BÉNÉFICIÉ 
DU SOUTIEN DE :
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Fruit d’un travail démarré en 2020, le Plan de Mobilité (PDM) a été approuvé 
en Conseil communautaire du 24 septembre 2024. Pour tout savoir sur ce 
document ambitieux qui définit la mobilité sur le territoire pour les dix 
prochaines années :

L’Agglo a adopté son Plan de Mobilité
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Agglomag : Le Plan de Mobilité, c’est quoi ?

Nicolas Hyvernat : Le PDM est un document 
qui planifie, programme et coordonne les 

actions dans le temps en matière de mobilité.

Il fait suite au Plan de Déplacements Urbains (PDU) et 
prend en compte la diversité du territoire, la pluralité 
des besoins et l’évolution des modes de déplacement : 
vélos, transports en commun, pôles multimodaux, etc.

Le PDM constitue un guide pour mettre en œuvre 
la politique de mobilité de Vienne Condrieu 
Agglomération pour les dix prochaines années.

Nous n’avons cependant pas attendu son adoption 
pour lancer les premières actions concrètes sur le 
territoire : la restructuration du réseau de bus en 2022 
avec une nouvelle délégation de service public, la 
signature de la charte de logistique urbaine InterLUD 
ou encore le schéma directeur vélo.

Agglomag : Comment a-t-il été élaboré ?

Nicolas Hyvernat : Nous avons élaboré le PDM en co-
construction avec les acteurs du territoire concernés 
par les sujets de déplacement (communes, partenaires 
institutionnels, représentants du monde économique 
et de la société civile).

Ensemble, nous avons identifié des enjeux et établi le 
programme d’actions du PDM.

Notre démarche est innovante et inédite car nous 
avons travaillé en prenant en compte les questions 
transversales liées à l’habitat, avec le Plan Local de 
l’Habitat (PLH), au climat, avec le Plan Climat Air 
Énergie Territorial (PCAET), à la santé et au cadre de 
vie, avec le Plan Local de Santé (PLS).

Agglomag : Comment s’articule-t-il ?

Nicolas Hyvernat  : Nous avons pensé notre PDM 
autour de 4 axes majeurs qui répondent aux 
problématiques citées plus haut, à savoir réduire 
les émissions pour préserver la santé (qualité de 
l’air), faciliter l’intermodalité en gare, développer les 
pratiques cyclables et piétonnes (santé) ou encore 
privilégier l’urbanisation à proximité des réseaux de 
transports (habitat).

Agglomag : Comment va-t-il changer les habitudes 
des habitants ?

Nicolas Hyvernat  : Notre objectif d’ici 5 à 10 ans 
est de faire évoluer les modes de déplacement 
sur le territoire. Le Plan de Mobilité de l’Agglo va 
accompagner ces déplacements en réduisant la part 
modale de la voiture individuelle (-7 %) au profit de 
modes plus vertueux comme le vélo (multiplié par 4).

Le développement des itinéraires cyclables, avec la 
création d’une liaison entre le centre-ville de Vienne 
et Malissol, la mise en place au printemps 2025 d’un 
service de test de vélo à assistance électrique (VAE) 
dans l’idée d’en acquérir un, ou encore la promotion 
de la pratique du vélo via des événements majeurs 
comme Vélo village, sont autant d’actions concrètes 
qui permettront de répondre à ces objectifs.

Avec le PDM, nous soutenons aussi les initiatives 
de covoiturage avec l’application BlaBlaCar Daily 
(anciennement Klaxit) et la mise en place de futures 
lignes de covoiturage à l’échelle de la région Auvergne-
Rhône-Alpes.

Les transports en commun ne sont pas en reste avec 
un réseau de transports attractif : grande amplitude et 
horaires adaptés à ceux des TER, permettant ainsi aux 
usagers de profiter d’un réseau qui fait la part belle à 
l’intermodalité.

Je reviendrai aussi sur la Navette L’va qui 
connaît un joli succès depuis son lancement 
en avril 2022 avec + 30 % de courses en 1 an.

Pour consulter le Plan de Mobilité 
de l’Agglo, rendez-vous sur
www.vienne-condrieu-agglomeration.fr 
>rubrique Transports et mobilité

POUR EN SAVOIR PLUS

Rencontre avec Nicolas Hyvernat, Vice-président en charge des Transports et 
mobilité à Vienne Condrieu Agglomération

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/vivre-et-se-deplacer/transports-et-mobilite/le-plan-de-mobilite 
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/vivre-et-se-deplacer/transports-et-mobilite/le-plan-de-mobilite
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/vivre-et-se-deplacer/transports-et-mobilite/le-plan-de-mobilite


Chaque année, l’Agglo remplace 
un bus diesel par un bus 
fonctionnant au GNV. Le 10e sera 
livré en février et circulera sur le 
réseau L’va. Tous les bus GNV du 
réseau s’avitaillent à la plateforme 
de mobilité à Pont-Évêque dont le 
site de recharge sera agrandi dans 
les prochains mois. 
Par ailleurs et pour la première 
fois, les élus ont décidé d'équiper 
le territoire d’autocars à hydrogène 

(prix unitaire  : 509 000 € équipé). 
Sur les 4 commandés, un premier 
sera livré au printemps. Celui-ci 
circulera sur la ligne 134 (Givors-
Condrieu) et s’avitaillera à la station 
hydrogène à Salaise-sur-Sanne. 
Si l’Agglo investit dans l’hydrogène, 
c’est parce que ce carburant 
a pris une importance de tout 
premier ordre dans la transition 
énergétique. Sans émission de 
polluant ni de particules à la sortie 

du pot d’échappement, il participe 
à la réduction des émissions de 
gaz à effet de serre, dont le CO2, 
dues aux transports. 
Au travers de cette action, l’Agglo 
s’inscrit dans l’éco système 
hydrogène aux côtés de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes dont 
l’objectif  est d’être le premier 
territoire hydrogène de France. 
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L’Agglo verdit sa flotte de bus et de cars
Engagée à respecter activement l’environnement, l’Agglo développe un programme d’acquisition et de 
renouvellement de la flotte de véhicules de son réseau de transport, avec la commande de 4 autocars 
hydrogènes et d'un nouveau bus au Gaz Naturel (GNV).

Un engagement de 
longue date
Depuis de nombreuses années, 
l’Agglo investit dans la mise en 
accessibilité de son réseau de 
transport en commun. Chaque 
année, des points d’arrêt sont 
aménagés, et aujourd’hui, l’Agglo 
compte 129 points d’arrêt et 214 
quais accessibles. Le coût moyen 
de mise en accessibilité d’un 
quai est de 18 000 € H.T. Pour 
accélérer ce processus, l’Agglo 
travaille en concertation avec la 
commission intercommunale 
d’accessibilité. Ensemble, ils 
réfléchissent sur un nouveau 
modèle de quai qui prendra 
en compte la réglementation, 
les besoins des différents types 
de handicap et les nouveaux 

matériaux recommandés pour ces 
aménagements.

Des bus toujours plus 
accessibles 
Dans le cadre de son schéma 
directeur d’accessibilité, l’Agglo 
s’équipe systématiquement de 
bus accessibles. Ces bus sont dotés 
de planchers bas, d’informations 
voyageurs sonores et visuelles, ainsi 
que de rampes d’accès, facilitant 
ainsi les déplacements de tous.

Le service L’va PMR : 
une évolution majeure
Depuis 2009, l’Agglo propose un 
service de transport à la demande 
dédié aux personnes à mobilité 
réduite, connu sous le nom de 
L’va PMR. Ce service a récemment 

fait l’objet d’évolutions sur la base 
d’une expérimentation d’un an. 
Désormais, la gratuité d’accès au 
service L’va PMR est étendue à 
l’ensemble des titulaires de la carte 
mobilité inclusion (CMI) portant la 
mention invalidité. De plus, cette 
gratuité s’applique également à 
tous les accompagnateurs des 
ayants-droits. Enfin, les personnes 
présentant un handicap moteur 
temporaire nécessitant l’usage 
d’un fauteuil roulant peuvent aussi 
accéder gratuitement au service 
L’va PMR après avoir préalablement 
établi une carte d'ayant droit.
Grâce à ces initiatives, l’Agglo 
démontre son engagement à 
rendre la mobilité accessible à tous, 
en mettant en place des solutions 
concrètes et adaptées aux besoins 
de chacun.

Le réseau L’va
encore plus accessible

Lors du conseil communautaire du 24 
septembre 2024, les élus de l’Agglo ont 
approuvé des améliorations signif icatives 
au règlement intérieur pour le transport des 
personnes à mobilité réduite. Voici comment 
l’Agglo fait rimer mobilité et accessibilité.
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Le cours Brillier : un chantier d’envergure
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Les fouilles
Les fouilles archéologiques d'avant 
travaux ainsi que celles liées à 
l'implantation des conteneurs 
enterrés ont été effectuées sur la 
totalité du cours Brillier.
Un suivi archéologique dont 
l’impact est limité, demeure sur les 
tranchées de réseaux. 

Les travaux d’eaux pluviales 
et d'eaux usées
Ces travaux, démarrés en octobre, 
consistent à séparer les eaux pluviales 
et les eaux usées. Cette séparation 
est nécessaire pour garantir un 
traitement adéquat des eaux usées et 
prévenir la pollution des cours d’eau. 
Les travaux réalisés permettront 
l'inf iltration des eaux pluviales 
participant ainsi à la recharge des 
nappes. Infiltrer les eaux pluviales 
permet de les traiter comme une 
ressource (pour les nappes et le 
végétal) et diminue les risques 
d’inondations. Ces travaux devraient 
s’achever d’ici le printemps 2025.

Les travaux d’eau potable
Les conduites d’eau potable du 
cours Brillier datent de 1954. Il 
était donc capital qu'elles soient 
revisitées, renforcées ou renouvelées 
afin d’éviter les risques de fuites et 
de casse, fortement préjudiciables 
au maintien d’un service de qualité.  
Ces travaux devraient s’achever d’ici 
le printemps 2025.

Les travaux du ruisseau 
Saint-Gervais
Les travaux ont permis la reprise de 
la totalité de la galerie du ruisseau 
de Saint-Gervais qui passe sous le 
cours Brillier avec le confortement 
des parois et le renforcement de 
la dalle. Ces travaux garantissent 
le bon écoulement de ce cours 
d'eau jusqu’au Rhône ainsi que 
la pérennité de cet ouvrage. Ils 
impactent la contre-allée du cours. 
Ces travaux devraient s’achever 
d’ici le mois de février 2025.

Les travaux des réseaux secs
Les travaux consistent à renouveler 
l’ensemble des réseaux Enedis 
sur les 4 secteurs. Démarrés en 
novembre sur le secteur 1, ceux-ci 
devraient se terminer début avril 
sur le secteur 4. GRDF et Orange 
calent leur intervention en fonction 
de celles d’ENEDIS afin de ne pas se 
chevaucher. La fin de l’intervention 
de ces trois opérateurs est 
programmée pour le printemps. 

Travaux de Voirie Réseau 
Divers
Démarrés en novembre pour créer 
une tranchée d’infiltration des eaux 
pluviales sur le terre-plein central 
(socle du prochain alignement 
d’arbres), les travaux de VRD se 
poursuivront vers l’office du tourisme 
en début d’année. Ils se déplaceront 
de secteur en secteur jusqu'au début 
de l’année 2026 tout en garantissant 
l’accueil de la vogue en avril 2025 et 
les terrasses des restaurants/bars sur 
la période estivale.

Les travaux de requalification du cours Brillier, pilotés par Vienne Condrieu Agglomération et la Ville de 
Vienne, se poursuivent. Le quotidien des riverains, des automobilistes, des commerçants est impacté 
mais les services de l’Agglo et de la ville de Vienne mettent tout en œuvre pour limiter les impacts d’un 
tel chantier d’une durée prévisionnelle de 18 mois.
C’est dans cette optique que les travaux en surface et en sous-sol sont menés de front sur les 4 secteurs 
du cours.
C’est un cours Brillier, attractif, sécurisé, végétalisé et commerçant qui s’offrira à chacun début 2026.

CE PROJET BÉNÉFICIE 
DU SOUTIEN DE :

UN PROJET DE :



Agglomag : Quel est le rôle de la mission 
locale ?
Thierry Guiblais  : Nous proposons une 

gamme étendue de services pour aider l’insertion des 
jeunes. Cela commence par l’accueil et l’information, 
puis, en fonction des besoins des jeunes, nous adaptons 
un programme d’orientations professionnelles avec 
des formations et de l’aide à l’emploi. À chaque jeune, 
nous sommes en mesure de proposer un parcours 
cohérent et personnalisé qui intègre aussi les questions 
de logement, de santé, de transports ou encore d’accès 
aux droits.

[ Il est capital que nous puissions 
aider le plus grand nombre à 
s’insérer dans la société ]

Agglomag : Combien de jeunes suivez-vous ?
Alexandra Deruaz : Nous suivons en moyenne 1 800 
jeunes. C’est beaucoup, mais il faut avoir en tête que 
cela ne représente qu’une partie de la population jeune 
que nous pourrions aider car notre territoire compte 

près de 4 000 jeunes qui seraient aujourd’hui en dehors 
d’une formation ou d’un travail. Il est capital que nous 
puissions aider le plus grand nombre à s’insérer dans la 
société, c’est-à-dire à avoir un logement et à travailler. 
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Cap vers l’insertion des jeunes

L’Agglo, dans le cadre de son intervention emploi-insertion, soutient les deux missions locales du 
territoire : la mission locale Isère Rhodanienne pour les communes de l’Isère et la mission locale Rhône 
Sud pour les communes du Rhône. 
Ces deux missions locales poursuivent les mêmes objectifs et proposent aux jeunes de 16 à 25 ans de 
les aider à surmonter les défis liés à l’insertion professionnelle et sociale. Partenaires de confiance, elles 
guident les jeunes vers l’autonomie à travers l’emploi et la formation.
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Rencontre avec Thierry Guiblais, directeur et Alexandra Deruaz, présidente de la mission locale 
Isère Rhodanienne.



Agglomag : Comment contactez-vous les jeunes ?
Thierry Guiblais  : Il s’agit le plus souvent d’une 
démarche volontaire du jeune, de son représentant 
légal, ou bien d’une orientation par 
un partenaire (France Travail, centres 
sociaux, mairies…). Néanmoins, les 
16/18 ans sortis du système scolaire 
ont l’obligation d’être accompagnés. 
De même, la nouvelle loi pour le plein 
emploi vise à davantage renforcer un 
cadre d’accompagnement pour tous 
les jeunes déscolarisés.

Agglomag  : Comment donnez-
vous envie aux jeunes de venir à la 
mission locale ?
Thierry Guiblais  : Nous proposons 
une off re de services répondant 
aux besoins des jeunes pour leur 

insertion sociale et professionnelle. Mais ils trouvent 
aussi à la Mission Locale des espaces d’expression et 
de participation citoyenne comme notre 
pôle média.   
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On distingue principalement 
deux types de diabète : le diabète 
de type 1 qui touche environ 
6% des diabétiques (diabète 
nécessitant absolument de 
l’insuline) et le diabète de type 
2 qui en touche 92 %, celui dont 
nous parlerons dans cet article. 
Les 2 % restants sont liés à 
d’autres pathologies
Le diabète de type 2 touche 
une large majorité avec une 
certaine hérédité. En effet, 
lorsque l’un des deux parents 
est porteur d’un diabète de type 
2, le risque de transmission à sa 
descendance est de l’ordre de 
40 % et si les deux parents sont 
atteints, le risque atteint 70 %.
Il apparaît généralement chez 
les personnes âgées de plus de 
40 ans. Cependant, les premiers 
cas d’adolescents et d’adultes 
jeunes touchés par cette 
pathologie apparaissent en 
France, en lien avec le surpoids, 
l’obésité et le manque d’activité 
physique qui sont des causes 

révélatrices chez des personnes 
génétiquement prédisposées. 
Sournois  et  indolore ,  le 
développement du diabète de 
type 2 peut passer longtemps 
inaperçu : il s’écoule en moyenne 
5 à 10 ans entre l’apparition des 
premières hyperglycémies et le 
diagnostic.
Les complications liées au diabète 
sont en lien avec l’hyperglycémie 
chronique et peuvent toucher 
de manière indolore : les nerfs, 
le cœur, les artères, les yeux, les 
mains, les pieds, les reins, les os 
ou encore les dents.
Il est traité dans un premier 
temps par  des mesures 
hygiéno-diététiques, puis on a 
rapidement recours, en plus, à 
des traitements antidiabétiques 
oraux et/ou injectables. 
Le bassin de population viennois 
présente une prédisposition au 

diabète plus importante que la 
moyenne nationale.

Si vous vous sentez concerné 
ou êtes en diff icultés de prise 
en charge, parlez-en à votre 
médecin traitant qui pourra 
répondre à vos questions ou 
saura vous orienter vers les 
spécialistes concernés, les 
endocrinologues.

Sur le bassin viennois, les 
correspondants sont, au sein de 
l’hôpital Dr Canonge Zafia,Dr 
Herbaut Elsa, Dr Ziari Maya et Dr 
Baud Besancon Séverine (qui a 
aussi un cabinet à Vienne)

Le diabète se caractérise par un excès de sucre dans le sang : 
une hyperglycémie chronique.

vous informe 
Le centre hospitalier de Vienne
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n Contact :
Centre hospitalier de Vienne : diabeto-endocrinologie@ch-vienne.fr

n Contacts :
Mission locale 
Isère Rhodanienne
1, rue Émile Romanet, 38200 Vienne
Lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et 
de 13h30 à 17h
04 74 78 37 90

Mission locale Rhône Sud
(pour les communes du Rhône)
6, rue Jacques Prévert 69700 Givors
Lundi de 13h30 à 17h
Mardi au vendredi de 9h à 12h30
04 72 24 20 12
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Ce dispositif, rarement utilisé, 
permet donc aux communes 
d’assurer un logement digne aux 
locataires et de lutter contre les 
marchands de sommeil.

C’est la première fois que ce 
dispositif est activé par l’Agglo qui 
s’engage aux côtés de la Ville de 
Vienne en lui déléguant la mise en 
œuvre du permis de louer.

Un dispositif du PLH 
de l’Agglo
Le permis de louer, approuvé dans 
le cadre du PLH de l’Agglo, a pour 
objectif de lutter contre le mal-
logement par la réhabilitation du 
parc privé occupé.

Applicable sur un périmètre défini 
par la ville de Vienne, ce dispositif 

s’adresse à tous les 
propriétaires souhaitant 
mettre en location un 
logement ou en cas 
de changement de 
locataire. 

E n  a m o n t ,  u n e 
autorisation préalable 
de mise en location 
sera nécessaire, qu’il 
faudra obtenir auprès 
du Service Communal 
d’Hygiène et de Santé 
(SCHS) de la Ville de 
Vienne. 

Un dispositif conséquent
pour lutter contre l’habitat indigne

Le permis de louer est un dispositif de la loi ALUR (Accès au Logement 
et l’Urbanisme Rénové) qui dote les collectivités territoriales d’un outil 
pour lutter contre l’habitat indigne, en garantissant aux locataires 
un bien conforme aux normes de sécurité et d’habitabilité. 

Christophe 
Charles,
Vice-Président 
en charge de 
l’habitat, maire 
de Luzinay

Le Programme Local de 
l’Habitat que nous avons 
voté en 2023, est la feuille 
de route de la politique 
intercommunale en matière 
d’habitat. Il fixe des objectifs 
et décline les actions et les 
investissements en matière 
de logement : construction 
neuve et amélioration de 
l’habitat existant, accès au 
logement et lutte contre 
l’habitat indigne, la précarité 
énergétique, etc. Le permis 
de louer est donc un des 
leviers sur lequel nous 
pouvons nous appuyer pour 
atteindre les objectifs fixés. 

En complément, nous 
travaillons en lien avec 
plusieurs directions 
de l’Agglo sur le projet 
d’un Pacte territorial qui 
rassemblera l’ensemble 
des actions menées pour la 
rénovation énergétique des 
logements mais aussi pour 
l’adaptation des logements 
au handicap et à la perte 
d’autonomie.

Un dispositif spécifique, 
sur le centre ancien de 
Vienne, sera aussi mis en 
place. Adossée au dispositif 
Action Cœur de Ville, cette 
Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat 
de Renouvellement Urbain 
(OPAH-RU) interviendra sur 
les projets de rénovation 
d’ampleur pour des 
immeubles anciens avec un 
taux de vacance important 
ou des immeubles très 
dégradés.

LA PAROLE À 
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PLUS D'INFOS

Vous êtes propriétaire 
à Vienne sur le 
périmètre concerné ? 
Retrouvez toutes 
les informations 
pratiques sur 
www.vienne.fr

https://mesinfos.fr/auvergne-rhone-alpes/vienne-condrieu-agglomeration-vers-un-plh-unique-68925.html
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Les travaux réalisés ont permis de 
métamorphoser cet espace en un 
lieu à la fois agréable et fonctionnel. 
Des trottoirs confortables ont 
été créés, accompagnés de 
platebandes végétalisées ornées 
de rosiers et de plantes fleuries. 
Pour apporter de la f raîcheur 
durant les mois estivaux, des arbres 
d’alignement ont été plantés tout 
au long du boulevard.

Afin de lutter contre les îlots de 
chaleur, les revêtements de trottoir 

ont été réalisés en couleur claire. 
Ces aménagements ont également 
permis de maintenir une bonne 
capacité de stationnement, 
assurant ainsi la praticité pour les 
usagers.

Ce réaménagement a permis à 
cette voie importante de Vienne 
de redevenir très agréable et 
d’améliorer la qualité de vie des 
habitants et des visiteurs. 

> Montant total des travaux : 
740 259 €

Le programme de travaux f inal 
comprend six opérations visant 
à améliorer les écoulements, 
retenir les embâcles et stabiliser 
les berges pour lutter contre 
l’érosion. Ces travaux permettront 
également, sur les berges, le 
développement d’une végétation 
actuellement absente. Les 
opérations incluent la mise en 
place d’un piège à embâcles 
et des seuils de stabilisation en 
génie végétal à La Garenne, la 
réfection et l’élargissement du 
pont des Allobroges, ainsi que 
l’élargissement du lit du Joux et 
la gestion des atterrissements au 
droit des stades. De plus, le profil 
en travers sera repris et renaturé 
le long de la route de Serpaize, et 
la confluence avec la Sévenne sera 
restaurée.

Les travaux, débutés fin septembre 
2024, dureront environ six mois. 
Pendant cette période, le pont 
est impraticable, et une déviation, 

incluant des cheminements 
piétonniers, a été mise en place, 
notamment pour sécuriser les 
abords du groupe scolaire situé à 
proximité. La circulation est donc 

interdite sur la rue des Allobroges 
entre le chemin de la Bâtie et le 
chemin de Calliolat, une déviation 
par la rue de la Noyerée et la D36 a 
été mise en place.  

Les arrêts de bus sont maintenus. 
Une déviation pour les piétons 
est mise en place via le stade 
de football et de rugby entre le 
parking de l’école et la rue de la 
Noyerée. 

Le projet nécessitera l’abattage de 
certains arbres, dont l’alignement 
de peupliers près du stade de 
football. Des essences adaptées 
seront replantées pour reconstituer 
une végétation boisée, adaptée au 
bord de cours d’eau, permettant le 
maintien des berges et assurant 
le bon état écologique du cours 
d’eau.

> Montant de l’aménagement pris 
en charge par Vienne Condrieu 
Agglomération : 321 000 € TTC.

Le boulevard Fernand Point s’est refait une beauté

Travaux sur le Joux à Luzinay

Le boulevard Fernand Point, autrefois une voie dégradée et vieillissante, a retrouvé son éclat grâce à 
un ambitieux projet de requalification, réalisé sous maîtrise d’ouvrage de la commune de Vienne et 
financé par l’Agglo. Cet axe majeur, qui dessert le monument emblématique de la Pyramide et le célèbre 
restaurant du chef Henriroux, avait grand besoin d’une transformation.

Le ruisseau du Joux a connu des épisodes violents de crues, causant des débordements dans les zones 
urbanisées et les infrastructures sportives du village de Luzinay. En effet, les crues de 2014 et 2018 ont 
révélé la nécessité de restaurer ce cours d’eau, modifié au fil des décennies. En réponse, le Syndicat Isérois 
des Rivières Rhône Aval (SIRRA) a lancé une étude et une concertation fin 2018, impliquant les riverains 
dans l’élaboration d’un projet d’aménagement durable. L’Agglo a été sollicitée pour le remplacement du 
pont de la rue des Allobroges, jusqu’ici sous-dimensionné.
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Mise en place d'un 
piège à embâcles

Seuil de stabilisation 
en génie végétal

Réfection du pont 
des Allobroges et 

élargissement du lit du Joux
Élargissement du lit et 

gestion des atterrissements 
au droit des stades

Reprise du profil en travers 
et renaturation le long de 

la route de Serpaize

Restauration de la confluence avec la Sévenne

Luzinay
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L’Agglo, partenaire des chambres consulaires
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L'artisanat, qui se compose 
principalement d'entreprises 
de moins de 10 salariés sur 
l e  te rr i to i re ,  englobe 250 
métiers riches en savoir-faire 
dans des domaines variés tels 
que l'alimentation, le bâtiment, 
la fabrication et les services. 
Ce nouveau partenariat vise à 
promouvoir le tissu artisanal 
du territoire,  à faci l iter et 
a cco m p a g n e r  la  créat ion , 
la transmission et la reprise 
d'entreprises. L’objectif est de 
participer activement au maintien 
et au développement de l’activité 
artisanale tout en prévenant les 
difficultés et d’accompagner les 
entreprises artisanales dans leur 
transition énergétique.

Aujourd’hui, l’Agglo est donc 
pleinement partenaire des 

3 chambres consulaires du 
territoire  :  la Chambre de 
Commerce et d’Industrie Nord 
Isère, la Chambre d’Agriculture de 
l’Isère et du Rhône et la chambre 
de métiers et de l’Artisanat 
Auvergne-Rhône-Alpes.  

Grâce à ces trois partenariats, 
tous les secteurs économiques 
(agriculture, artisanat, commerce, 
industrie, services) bénéf icient 
désormais de plans d’actions 
co-construits annuellement. 

[ ...promotion des 
métiers, innovation, 
transition énergétique 
et transmission. ]

Ces plans visent à assurer une 
complémentarité optimale avec 
les interventions de l’Agence Éco 
de l’Agglo, en se concentrant 
sur les principaux enjeux de 
développement des entreprises : 
promotion des métiers, innovation, 
t rans i t ion  én ergét ique et 
transmission.

Ce renforcement des collaborations 
témoigne de l'engagement de 
l'Agglo à soutenir et dynamiser 
l'économie locale, en mettant 
en avant les savoir-faire et en 
accompagnant les entreprises vers 
un avenir durable et prospère.

.

En complément des conventions déjà existantes avec la Chambre de Commerce et d’Industrie Nord Isère et 
la Chambre d’Agriculture de l’Isère et celle du Rhône, les élus ont approuvé lors du conseil communautaire du 
12 novembre, une nouvelle convention de partenariat avec la Chambre de Métiers et de l’Artisanat Auvergne-
Rhône-Alpes.
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Actuel lement exploité  par 
l ’entreprise « Sud Service » 
q u i  a s s u r e  n o t a m m e n t 
l ’approv is ionn em ent  et  le 
stockage de pâte à papier 
pour l’entreprise Ahlstrom de 
Pont-Évêque, ce site dispose 
de bâtiments de stockage, de 
bureaux et de 500 m de voie 
ferrée permettant le stockage 
d’une vingtaine de wagons et 
d’une locomotive.

Ce site, vieillissant et amianté, 
ne répondait plus aux normes 
e n v i r o n n e m e n t a l e s .  C ’ e s t 
pourquoi, après avoir désamianté 
les locaux et démoli les anciens 
bâtiments, l’Agglo construit 1 
nouveau bâtiment de stockage 
de 1 485 m², 1 bâtiment d’environ 
140 m² pour les vestiaires & 
sanitaires, 1 atelier et 1 garage. 
Ces nouveaux locaux seront 
plus fonctionnels et sécurisés et 
permettront un meilleur usage.

Les travaux consistent aussi à 
désimperméabiliser environ 30 % 
de la parcelle et à végétaliser le site.

L’ensemble sera réalisé dans le 
cadre d’un phasage permettant 
le maintien de l’activité pendant 
toute la durée du chantier.

Cette opération estimée à 3,66 
millions d’€ TTC est réalisée avec 
le soutien financier de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes, de l’État 
et du Département du Rhône.

Démarrés en juillet, les travaux 
pour la création de la zone 
d’activités du Plateau, située 
à l’entrée sud de la commune 
de Trèves,  se poursuivent . 
Prévue pour une livraison en 
mars, cette nouvelle ZAE est 
composée de 8 lots viabilisés 
et pré-terrassés. Ces terrains 
sont à destination d’entreprises 
artisanales (production, fabrication, 
assemblage…).

La surface des lots commercialisés 
est comprise entre 807 m2 et 
1 423 m2.
Cette nouvelle zone d’activités fait 
l’objet d’une démarche exemplaire 
en matière d'aménagement, en 
particulier sur la gestion de l’eau et 
l’incitation au développement des 
énergies renouvelables.

L’Agglo développe le fret ferroviaire 

ZA du Plateau à Trèves :
les travaux s’achèvent en mars

Les élus, souhaitant développer le transport ferroviaire en alternative aux transports routiers, ont 
décidé de rénover totalement la zone d’activités du Trye située à Saint-Romain-en-Gal. Ce site d’une 
surface de 1,3 hectares, propriété de l’Agglo, connecté au réseau ferré SNCF, est dédié à la logistique 
d’approvisionnement et de stockage.

PLUS D’INFOS :
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Projet pour le futur bâtiment de stockage de 1 485 m2

(plus de 8 000 m3 de volume stockage)
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e n t r e p r e n d r e . v i e n n e -
condrieu-agglomeration.fr
04 74 78 89 00

  

CE PROJET BÉNÉFICIE 
DU SOUTIEN DE :

https://entreprendre.vienne-condrieu-agglomeration.fr/


Agglomag Numéro 25 > Le magazine de Vienne Condrieu Agglomération22

L’accompagnement des commerces du territoire vers des pratiques plus vertueuses 
en matière d’environnement est inscrit dans les engagements de l’Agglo.
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À la rentrée 2024, tous les commerces alimentaires, les restaurants et les fleuristes du 
territoire ont été invités à s’inscrire dans la démarche initiée avec la CCI Nord-Isère en vue 
d’évaluer leurs pratiques et de les aider à trouver des solutions en matière de protection de 
l’environnement. 15 commerçants et restaurants ont répondu sur les 6 actions suivantes : 

■ Pratiquer des achats responsables, 
■ Réduire et mieux valoriser les déchets, 
■ Optimiser les consommations énergétiques, 
■ Diminuer la consommation d’eau, 
■ Favoriser la mobilité durable des collaborateurs,
■ Sensibiliser la clientèle.

3 commerces se sont révélés particulièrement performants sur ces actions.

Mon commerce éco-responsable

RESTAURANT 
COURT CIRCUIT 

À PONT-ÉVÊQUE
Au travers de ses assiettes, 
l’équipe d’Alix Selles, cheffe
de cuisine depuis 10 ans, 
a pour ambition de 
promouvoir un mode 
de vie respectueux de 
l’environnement et de notre 
santé. Le restaurant a fait 
le choix de ne travailler que 
des produits de saison, et de 
privilégier, dès que possible, 
les produits régionaux ou 
français.

CASA FLORES
Par ailleurs primé lors de la 

soirée des talents de la CCI 
(voir ci-contre), Benjamin Bret 
a été distingué aussi dans le 
cadre de « mon commerce 
éco-responsable » pour les 
actions suivantes :

■ Ventes solidaires : 
les clients donnent leurs plantes 
fatiguées pour une remise 
en forme, elles sont ensuite 
vendues et 50 % du montant 
de la vente est versé au profit 
d’une association choisie par le donneur ;
■ Production locale de plantes vertes avec des 
boutures faites sur place ;
■ Rayon prix libres pour que les plantes soient 
accessibles à tous ;
■ Hôpital des plantes : on les soigne plutôt que de 
les jeter.

Démarche éco responsable spécifique : 
■ Utilisation de serviettes en tissus dans les toilettes ;
■ Pas de matériel à usage unique en cuisine ;
■ L’eau servie est l’Aqua Vienna ;
■ Chips préparées avec les épluchures de légumes ;
■ Réutilisation de l’eau de rinçage.

Entreprendre & realiser

12 autres 
commerçants 
n’ont pas été 
primés mais 
sont aussi 
engagés dans 
une belle 
démarche éco-
responsable. 
Ils ont eux aussi 
été mis en 
lumière sur nos 
réseaux sociaux.

À NOTER
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BIS BY L’ADRESSE
Samantha Blay, gérante 

de cette boulangerie 
située dans le quartier 
Saint-Germain à Vienne, 
ne parle pas de démarche 
éco-responsable mais de 
« bon sens » à appliquer 
au quotidien. 
Elle accorde beaucoup 
d’attention au choix des 
produits qu’elle utilise : 
œufs de plein air, poisson 
sauvage, animaux non 
issus d’élevage intensif 
et fruits et légumes de 
saison.

Elle fait partie des lauréats pour les actions suivantes :
■ Choix de produits locaux, de saison et de qualité
■ Les sacs papiers ne sont pas distribués 
automatiquement et sont payants
■ Installation de matériel et bonnes pratiques limitant la 
consommation d’eau et d’électricité
■ Utilisation de produits d’entretien naturels

2 entreprises du territoire récompensées
à la soirée des talents de la CCI
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Cette année, 5 entreprises ont été 
récompensées pour leur savoir-
faire, leur engagement dans la 
transition écologique ou encore leur 
innovation. Sur ces 5 entreprises, 
2 sont installées sur le territoire de 
l’Agglo :

NHIC Technical Center 
propose des solutions d’usinage 
de grandes dimensions pour les 

secteurs du nucléaire, de l’industrie 
navale et de la défense. Elle est 
située à Chonas-L’Amballan et 
a été primée pour sa volonté de 
redynamiser le secteur de l’usinage 
en Nord Isère, avec la relocalisation 
de ses compétences sur le territoire.

Casa Florès est un fleuriste 
écoresponsable installé à Vienne 
et engagé dans une démarche 

environnementale forte. Il propose 
exclusivement des fleurs françaises, 
de saison et qui n'ont pas pris 
l'avion ni parcouru trop de route. 
Les emballages sont réduits au 
maximum, sans plastique. Les 
cache-pots sont de seconde-main 
ou faits maison dans un esprit 
vintage, simple, pratique et zéro-
déchet.

Les trois autres lauréats sont Fassion 
TP, situé à Meyrié, CCB Greentech, 
situé à Beaurepaire, et Serge Ferrari, 
entreprise située à Rochetorin (à 
l’est de Bourgoin-Jallieu) et leader 
mondial des toiles composites qui 
a collaboré avec Jazz à Vienne pour 
récupérer les fonds de scène du 
festival et les transformer en toiles 
de transats.

Le 8 octobre dernier, la Chambre de Commerce et d’Industrie Nord Isère a organisé sa « soirée des talents » 
annuelle au cours de laquelle elle met à l’honneur des acteurs économiques du Nord Isère.
Cette soirée permet aux acteurs économiques de tisser des liens en rencontrant leurs pairs et de découvrir les 
parcours d’entrepreneurs inspirants. Pour Valérie Robin, élue de la Chambre de Commerce et d'Industrie Nord Isère 
et présidente de la commission des Talents Nord Isère, c’est aussi l’occasion de « mettre en avant des démarches 
singulières et des projets exemplaires [...]. Pour les entreprises lauréates, c'est l'occasion de fédérer leurs équipes, 
de promouvoir leur savoir-faire, et de développer leur business ». 

Matthieu 
Novat, 
président 
et directeur 
commercial 
de NHIC

Benjamin 
Bret, 
propriétaire 
du magasin 
Casa Florès



Po u vez-vo u s  n o u s 
présenter le savoir-faire 
de Texabri ?

Texabri répond aux attentes de 
ses clients depuis plus de trente 
ans, partout dans l’Hexagone et à 
l’étranger, avec des abris modulaires 
sur-mesure conçus et fabriqués 
en France. Depuis ma reprise de 
l’entreprise en 2019, notre gamme 
s'est élargie de manière significative, 
passant d’un à huit modèles. 
Les préaux d’écoles représentent 
actuellement plus de la moitié 
de notre chiffre d’affaires, mais 
nos structures en toile tendue 
permettent aussi de couvrir 
des parcs automobiles ou des 
inf rastructures sportives, de 
protéger des stations de lavage ou 
encore des drives de supermarchés. 

Quelle est la nature du projet 
innovant qui vient de se 
concrétiser ?
L’idée d’intégrer des panneaux 
photovoltaïques sur nos abris 
modulaires a germé dans mon 
esprit dès mon arrivée à la tête de 
Texabri. La phase de recherche et 
développement a pu se mettre 
en œuvre en 2023, en partenariat 
avec l’entreprise Subsol, de 
Tupin-et-Semons, experte dans 
le photovoltaïque. Depuis l’été 
2024, nous avons ainsi élargi notre 
gamme d’abris avec Albedo, une 
structure innovante équipée de 
panneaux photovoltaïques bifaciaux 
positionnée au-dessus d’une 
membrane textile réfléchissante. A 
l’esthétique et au confort d’une toile 
tendue s’ajoute ainsi le rendement 
photovoltaïque décuplé grâce 
au phénomène d’albédo, c’est-à-
dire le pouvoir réfléchissant, de la 
membrane PVC blanche.

L’exploitant rentabilise son 
installation et les usagers profitent 
d’une couverture esthétique et 
confortable  : étanchéité garantie, 
UV bloqués, lumière tamisée et 
acoustique contrôlée. Nos panneaux 
sont ainsi plus discrets tout en 
garantissant étanchéité, confort 
thermique et éclairage naturel.

Quels partenaires vous 
accompagnent dans la mise en 
œuvre de ce projet ?
La Région Auvergne-Rhône-Alpes 
finance entièrement une mission 
de monitoring et de simulation 
menée par le CEA Tech, la branche 
de recherche technologique du 
Commissariat à l'énergie atomique 
et aux énergies alternatives. Pendant 
un an, le CEA Tech met ainsi des 
capteurs sur nos structures Albedo 
pour évaluer le gain par rapport 
à une ombrière photovoltaïque 
classique. 

Une nouvelle ère s’ouvre ainsi 
pour Texabri, n’est-ce pas ? 
En effet, la concrétisation de ce projet 
d’ombrières de parking équipées de 
panneaux solaires, pour lesquelles 
nous avons déposé un brevet, 
représente une étape importante 
dans le développement durable de 
Texabri. C'est un projet ambitieux 
qui incarne notre vision d'une 
couverture multifonctionnelle, 
durable et écoresponsable, prête à 
réduire l'empreinte carbone tout en 
offrant une solution esthétique et 
innovante. Ce projet nous ouvre de 
belles perspectives d’évolution.

n Contact
Texabri • 714, route du Barrage
Z.I. Vaugris, 38121 Reventin-Vaugris
Tel. : 04 74 78 46 24
contact@texabri.com
www.texabri.com
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belles perspectives d’évolution »
Spécialisé dans la conception et la fabrication d’abris métallo-textiles à 
destination des professionnels et des collectivités, Texabri franchit un 
nouveau cap en se tournant vers le photovoltaïque. 
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« Ce projet innovant nous ouvre de

1990 Création de l’entreprise 
Texabri par Hubert Giroud à 
Reventin-Vaugris

2019 Rachat de Texabri par 
Thomas Perrin en association 
avec trois cadres de l’entreprise

26 salariés 

1 site à Reventin-Vaugris

EN BREF

Entretien avec Thomas Perrin, directeur général de cette 
entreprise basée à Reventin-Vaugris.
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Rencontres professionnelles du commerce

Le 1er octobre se tenaient les rencontres professionnelles du commerce de Vienne Condrieu Agglomération. 
Ce temps d’échange privilégié avec les commerçants du territoire avait cette année pour thème « préparer 
aujourd’hui le commerce de demain ». 
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Les rencontres professionnelles 
2024 se sont déroulées en trois 
temps  : une conférence animée 
par David Lestoux du cabinet 
LA  !  qui s’est tenue au siège de 
l’Agglo, suivie par deux ateliers de 
travail, l’un à Vienne et le deuxième 
à Condrieu pour permettre aux 
commerçants d’aller plus loin dans 
leur réflexion.
L’objectif  de la conférence était 
de présenter aux commerçants 
comment les modes de vie et les 
transformations sociales modifient 
les modes de consommation.
On ne consomme en effet 
plus aujourd’hui comme on 
consommait il y a seulement 10 
ans. 
Le digital prend une place 
importante dans le commerce, 
y compris pour les magasins de 
ville. Montrer sa surface de vente, 
la rendre «  instagrammable  » est 
devenu essentiel.
Les articles de seconde main, 
les produits «  circuit court  » sont 
aujourd’hui plébiscités.
La «  ménagère de moins de 50 
ans  », célébrissime à la f in des 
années 80, n’est plus le modèle 
type de consommatrice. Elle est 
remplacée par une cellule familiale 
souvent solo.

De la même manière, les surfaces 
de vente immenses font moins 
recette, au profit de surfaces plus 
modestes, situées en centres-villes 
et accessibles en modes doux de 
transport. 

Il s’agit aussi de repenser les 
centres urbains ou les polarités 
commerciales, en tenant aussi 
compte des changements 
climatiques et notamment des 
vagues de chaleur, peu propices 
aux flâneries shopping de pleine 
journée.

Citant la phrase de Darwin «  les 
espèces qui survivent 
ne sont pas les plus 

intelligentes, ni les plus 
fortes, mais celles qui 
s’adaptent  », le conférencier 
a donné aux commerçants des 
pistes pour faire face aux défis 
du commerce de demain, afin 
que ceux-ci ne soient pas une 
source d’inquiétude mais des 
opportunités à saisir.

Un nouvel A.I.R. pourrait bien 
souffler sur le commerce de 
demain qui devra sans doute 
être Affectif (et sympa), Interactif 
(et serviciel) et Responsable (et 
sobre). 

Thierry Kovacs, Président de l’Agglo, Martine Faïta , 
Vice-Présidente en charge du développement économique 
et Fabien Kraehn, conseiller délégué en charge du commerce.

David Lestoux, 
du cabinet LA ! 
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Adrien Stiker : le marketing digital
au service du développement des entreprises
Adrien Stiker, 29 ans, se démarque dans le secteur du marketing digital en 
offrant à ses clients une réponse basée sur une parfaite connaissance de 
leur activité. À son compte depuis 2022, 
il s’est installé à la pépinière Ariane en octobre dernier.

Une installation stratégique à la pépinière Ariane
Adrien travaille principalement avec des PME/TPE de 0 à 5 ans d’existence, ainsi 
que des entreprises nouvelles ayant besoin d’un accompagnement sur leur 
stratégie digitale.
Après deux ans d’activité, il exprime une grande satisfaction quant au chemin parcouru. Il ressent un 
véritable sentiment de construction et de croissance quotidienne de son projet et de ses clients.
Sa méthode, adaptée à l’évolution des entreprises, lui permet de suivre de près ses clients et de 
s’interroger en permanence sur les réalités du marché.
Adrien est également passionné par les randonnées et la nature, ce qui l’a inspiré à nommer son 
entreprise BIWAC. Pour lui, la nature représente un camp de base stratégique, permettant de prendre 
du recul et d’avoir une vision claire. Cette philosophie se reflète dans son approche du marketing digital, 
où il aide ses clients à prendre de la hauteur et à voir leur activité sous un nouvel angle.
Adrien a choisi de bénéficier d’un accompagnement stratégique, juridique et social en s’installant à la 
pépinière. Celle-ci lui offre un environnement propice aux échanges avec d’autres entrepreneurs, lui 
permettant de prendre du recul et de ne pas avoir « la tête dans le guidon ». Les formations et ateliers 
proposés par Ariane sont essentiels pour affiner son expertise et rester en contact avec le monde 
entrepreneurial.
Vous souhaitez développer un site internet vitrine ou marchant ? Vous voulez générer plus de clientèle 
au niveau local ou national grâce au digital ? Contactez dès à présent Adrien pour faire un point sur 
votre stratégie digitale actuelle.

n Contact : Adrien Stiker • 06 46 01 25 27 • adrienstiker@biwac.fr

Un lieu ressource
Ariane offre un espace dynamique 
où les entrepreneurs peuvent 
accéder à une multitude de 
ressources, notamment des 
ateliers pratiques pour développer 
des compétences spécifiques, des 
programmes d’accélération pour 
booster leur croissance, un accès 
aux concours et appels à projets 
pour obtenir des f inancements 
et de la visibilité, ainsi qu'un 
soutien personnalisé pour guider 
les entrepreneurs dans leurs 
démarches.

Un réseau professionnel
Ariane facilite la mise en réseau 
en organisant des rencontres 
inter-entreprises pour échanger 
et collaborer, en off rant une 
connexion avec les clubs et 
réseaux du territoire et en mettant 
en relation les entreprises avec des 
écoles et des centres de formation 
pour renforcer les compétences et 
les opportunités. Cette dynamique 
collective constitue un vecteur 
essentiel pour le succès des 
entreprises.

Une pépinière
Pour les jeunes entreprises en 
phase de démarrage, Ariane 
propose un hébergement et un 
accompagnement renforcé sur 
une période de 1 à 3 ans, permettant 
aux créateurs de bénéficier d’un 
environnement propice à leur 
développement avec un soutien 
continu et des ressources adaptées 
à leurs besoins.

Ariane, pépinière d'entreprises de Vienne Condrieu Agglomération, s'adresse aux jeunes entreprises du 
territoire à qui elle dédie trois services distincts et complémentaires, pouvant soutenir leur essor. 

Ariane : un tremplin pour
les jeunes entreprises du territoire

n Contact : Ariane, pépinière d'entreprises • 23 bis, rue Denfert Rochereau, 38200 Vienne
pepiniere@vienne-condrieu-agglomeration.fr
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[ Cette dynamique 
collective 
constitue un 
vecteur essentiel 
pour le succès des 
entreprises ]

Alexandre Burdinat : un parcours inspirant 
dans l’Ingénierie VRD
Avec 27 ans d’expérience dans le domaine de l’ingénierie VRD (Voirie et 
Réseaux Divers), Alexandre Burdinat a décidé de franchir un nouveau cap 
en créant son propre bureau d’étude. Animé par un besoin d’autonomie et 
de liberté de prise de décisions, il a fondé sa société en septembre 2023 et 
a décidé de s’installer à la pépinière Ariane en octobre 2024.

Ariane : un soutien fortement apprécié
Le bureau d’étude VRD d’Alexandre est spécialisé dans la maîtrise d’œuvre et les 
études de conception de voirie et réseaux, tant pour des projets d’aménagement 
publics que privés. Alexandre conçoit et suit les projets de la phase conception 
à la phase opérationnelle.
En septembre 2024, Alexandre a installé son bureau d’étude à la pépinière 
d’entreprises, une décision mûrement réfléchie, et guidée par les recommandations 

de la Chambre de Commerce et d’Industrie (CCI) qui l’accompagnait dans son parcours de 
créateur d’entreprises. Après avoir travaillé de chez lui pendant un an et s’être assuré de la 
viabilité de sa société, il a choisi la pépinière pour poursuivre son développement.
Cette installation à Ariane lui permet de profiter des services offerts par la pépinière, de 
participer aux ateliers organisés par l’agence économique de l’Agglo et de bénéficier 
d’échanges enrichissants avec les autres pépins.
Séduit par le dynamisme et l’attractivité de Vienne, où il réside depuis six ans, c’est tout 
naturellement qu’il a choisi la pépinière Ariane. « Je suis très satisfait des services de la 
pépinière » témoigne-t-il.  « Les échanges avec les autres entreprises présentes à Ariane et le 
soutien apporté par l’agence économique sont précieux. Avoir sa propre entreprise ne doit 
pas signifier être seul, sans interaction avec son environnement.  Être à Ariane accompagne 
mon développement de manière sereine et sécurisée. »

n Contact : Alexandre Burdinat • BEHALE - Bureau d’études VRD
23B, rue Denfert-Rochereau, 38200 Vienne
07 68 76 47 07 • a.burdinat@behale.fr



Themis Orion 
ELLIPSE

Cosmos
et Mirage 

Médiathèque
Le Trente 

Apollo Le Manège Antarès 

Armstrong

Jazz Parc 

IUT 

Ariane, Pépinières
d’entreprises

Accès transport • À 10 min à pied de la gare SNCF de Vienne Centre
• Ligne 2 de bus : Arrêt Denfert Rochereau ou Arrêt Le Trente
• Covoiturage BlablaCar Daily
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Avec ses 25 000 m² de bureaux, sa 
centaine d'entreprises et ses près 
de 1 000 salariés, l’Espace Saint-
Germain, situé à proximité du 
centre-ville de Vienne et desservi 
par les transports en commun, 
est le pôle de référence pour 
l'implantation des entreprises de 
service et d'ingénierie, ainsi que 
des start-ups. Des entreprises 
de renommée nationale et 
internationale, comme Ingerop et 
Saint-Gobain, ont aussi choisi de 
s'y implanter. 

C’est au cœur de cet environnement 
propice à l’essor économique que 
les élus ont décidé d’implanter 
l ’hôtel d’entreprises Ellipse, 
plateforme de bureaux off rant 
des solutions d'hébergement 
aux sociétés en développement. 
La durée de l’hébergement peut 
varier de 1 à 3 ans, selon les besoins 
des entreprises. Il accueille toute 
entreprise souhaitant consolider 
son développement et pérenniser 

son activité. C’est un outil 
complémentaire à la pépinière 
qui propose aux entreprises 
un parcours résidentiel en vue 
d’une implantation durable sur 
le territoire. L'hôtel d'entreprises 
Ell ipse propose des loyers 
compétitifs et une variété de 

surfaces de bureaux. Un espace 
de services partagés, incluant 
une salle de réunion équipée, une 
cuisine aménagée et un espace 
détente, complète l’off re. Cela 
apporte praticité et confort, tout en 
favorisant l’échange et le partage 
entre tous les locataires du site. 

La localisation au sein de 
l’Espace Saint-Germain ouvre 
également des opportunités de 
rapprochement avec les différents 
acteurs présents  : structures de 
l’entrepreneuriat, de la formation, 
de l’emploi, espaces de co-working, 
consultants et experts, prestataires 
de services aux entreprises, etc.

Hôtel d’entreprises Ellipse : une nouvelle offre
immobilière de l’Agglo pour les entreprises

Soucieuse d’offrir aux entreprises les outils nécessaires à leur développement, l’Agglo a récemment 
investi dans la rénovation d’un de ses bâtiments sur l’espace Saint-Germain à Vienne pour le transformer 
en hôtel d’entreprises.

[ Il accueille toute 
entreprise souhaitant 
consolider son 
développement et 
pérenniser son activité ]

n Contacts
entreprendre.vienne-condrieu-agglomeration.fr
04 74 78 89 00 •   

https://entreprendre.vienne-condrieu-agglomeration.fr/


Agglomag Numéro 25 > Le magazine de Vienne Condrieu Agglomération 29

Entreprendre & realiser

Valoriser
& preserver

Va
lo

ris
at

io
n 

de
s 

dé
ch

et
s

Les communes de l’Agglo s’engagent
dans la lutte contre le gaspillage alimentaire
dans les cantines scolaires

La lutte contre le gaspillage alimentaire est un enjeu du Programme Local de Prévention des Déchets 
Ménagers et Assimilés (PLPDMA) de l’Agglo. En effet, chaque Français génère environ 63 kg de déchets 
alimentaires par an, incluant les restes de repas, les fruits et légumes abîmés, et les produits dont la date 
limite de consommation est dépassée. Bien que les cantines scolaires ne soient pas la principale source de 
ce gaspillage, elles y contribuent. Conscients que les cantines sont aussi des lieux d’apprentissage, les élus 
ont décidé d’engager des actions concrètes. 

Répartition du gaspillage le long de la chaîne alimentaire (kg/hab et par an)

Production 
primaire

14 kg / hab.

Transformation 
et fabrication

9 kg / hab.

(Source : Commissariat général du développement durable, données 2021)

Distribution 
commerces de détail

7 kg / hab.

Consommation hors 
domicile (restaurants 
et cantines)

8 kg / hab.

Consommation 
à domicile

25 kg / hab.



■ Animations auprès des enfants 
Sensibiliser les plus jeunes à 
l’importance de ne pas gaspiller la 
nourriture. 
> Action réalisée entre autres par 
Chonas-l’Amballan, Condrieu, Échalas, 
Longes, Tupin-et-Semons, Septème, 
Seyssuel, Vienne.

■ Réservation des repas en amont  
Permettre aux cantines de mieux 
ajuster les quantités préparées. 
> Action réalisée par exemple par 
Jardin, Saint-Cyr-sur-le-Rhône, Saint-
Romain-en-Gal, Sainte-Colombe.

■ Adaptation des portions
Ajuster les portions servies en 
fonction de l’appétit des enfants. 
> Action réalisée entre autres par 
Ampuis, Loire-sur-Rhône, Reventin-
Vaugris, Saint-Sorlin-de-Vienne, 
Serpaize, Trèves.

■ Identif ication des plats moins 
appréciés 
Adapter les menus en fonction des 
préférences des enfants pour éviter 
les restes. 
> Action réalisée par exemple par 
Estrablin, Eyzin-Pinet, Les Haies, 
Moidieu-Détourbe et Villette-de-
Vienne.

■ Redistribution de la nourriture 
non consommée
Donner une seconde vie aux aliments 
non consommés en les redistribuant. 
> Action réalisée par Chasse-sur-
Rhône, Chuzelles.
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Ne jetons plus nos anciens jouets !
Donnons-les par exemple à Emmaüs Vienne ou sur des 
sites dédiés pour leur donner une seconde vie 
(https://www.geev.com/fr  ou https://donnons.org/)
Ou apportons-les à la déchèterie pour les recycler.
3 des déchèteries de l’Agglo  sont équipées de  caisses 
palettes dédiées aux jouets de moins de 80 cm tels que 
les jeux de société, les peluches ou encore les poupées.
Leur collecte et recyclage est organisé en partenariat avec l’éco-organisme 
Eco-maison depuis juillet 2024 et 2 tonnes de jouets ont déjà échappé à 
l’enfouissement.
Alors, n’hésitez pas à déposer vos petits jouets dans les caisses dédiées et les 
gros jouets dans les bennes mobiliers de Vienne, Villette-de-Vienne et Ampuis.
Pour rappel, les jouets électriques (à piles ou sur secteur) doivent être déposés 
avec les déchets électriques et électroniques.
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Hélène 
Perdrielle,
Conseillère 
déléguée en 
charge de la 
gestion et de la 
valorisation des déchets
Adjointe de Villette-de-Vienne

Comme vous le constatez, 
nous avons engagé une 
dynamique ambitieuse pour 
réduire nos déchets et optimiser 
leur valorisation.
Il est essentiel de trier vos 
déchets, et je vous recommande 
de consulter le nouveau mémo 
guide du tri pour obtenir les 
informations concrètes dont 
vous avez besoin pour devenir 
des vrais pros.

Concrètement, la mise en place 
de la nouvelle filière jouets 
sur les déchèteries depuis cet 
été confirme l’intérêt de cet 
équipement pour toujours plus 
de valorisation.
La nouvelle aide financière 
à la location d’un broyeur à 
végétaux témoigne également 
de notre volonté de vous 
accompagner pour jeter moins 
et transformer vos déchets en 
ressources.
Enfin, depuis juillet 2024, 
la fin de l’accueil des 
déchets professionnels en 
déchèteries, avec l’ouverture 
d’une déchèterie dédiée et 
l’orientation des professionnels 
sur des sites adaptés a permis 
de réduire de 15 % les tonnages 
d’encombrants et de gravats. 
Cela signifie que l’accueil en 
déchèterie pour les particuliers 
est plus confortable et que 
les conditions d’accueil sont 
améliorées.
D'ailleurs, pour les sécuriser, 
3 déchèteries ont déjà été mises 
sous vidéo surveillance.

En agissant ensemble, 
nous pouvons réduire 
significativement la production 
de déchets, optimiser leur 
valorisation et maîtriser les 
coûts. Chaque geste compte !

LA PAROLE À 

Zoom SUR LA FILÈRE JOUETS

Voici quelques actions mises en place

En moyenne, un enfant 
gaspille environ 70 g de 
nourriture par jour à la 
cantine. Pour une cantine 
accueillant 200 enfants, 
quatre jours par semaine, 
cela représente près de 
2,5 tonnes de nourriture 
jetée par an. Au-delà de 
l’impact environnemental, 
ce gaspillage a également 
un coût financier non 
négligeable pour les 
communes.

Lors de la Semaine 
Européenne de la Réduction 
des Déchets (SERD), qui s’est 
tenue du 11 au 15 novembre 
dernier, plusieurs communes 
ont organisé des pesées 
dans leurs restaurants 
scolaires. Ces initiatives ont 
permis de mieux évaluer 
l’ampleur du gaspillage 
alimentaire et d’identifier 
des pistes de réduction.

Les efforts conjoints des 
communes de l’Agglo 
montrent qu’il est possible 
de réduire significativement 
le gaspillage alimentaire 
en restauration scolaire. 
Continuons à partager ces 
bonnes pratiques pour 
un avenir plus durable et 
responsable !

https://www.geev.com/fr 
https://www.geev.com/fr
https://donnons.org/
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Connaissez-vous le nouveau mémo guide du tri ?

Il s’agit d’un guide, édité par Vienne Condrieu 
Agglomération, qui regroupe l’ensemble 
des informations et des outils mis à 
disposition par l’Agglo pour bien trier : 
déchèteries, points d’apport volontaire, 
composteurs…

En page centrale, retrouvez les consignes de tri : emballages/
papiers, verre, textiles et déchets alimentaires... mais 
également un rappel des déchets non conformes (ou erreurs 
de tri) à ne pas déposer dans les bacs ou les points d’apport.

Voici les erreurs de tri les plus répandues

■ Les emballages imbriqués ou emboités les uns 
dans les autres sont considérés comme indésirables 
car ils ne sont pas reconnus lors de leur traitement et 
il n’y a aucune possibilité de les séparer. 
Nous ne devons pas imbriquer un emballage dans 
un autre. En revanche, pour gagner de la place, nous 
pouvons écraser nos emballages.

■ Les sacs poubelles de nos ordures ménagères ne 
doivent pas être mis dans les conteneurs jaunes. 

■ Les emballages recyclables ne doivent pas être 
mis dans des sacs poubelles

■ Les emballages doivent être vidés de leurs 
contenus avant de les déposer dans les bacs dédiés. 
Ils peuvent être sales. Inutile de les laver.

■ Le verre et les textiles mélangés sont à déposer 
dans les bennes dédiées dans les points d’apport 
volontaire. Ils ne doivent pas être mélangés avec 
les emballages dans le contenant jaune. À chaque 
déchet son conteneur !

■ Les déchets électriques ou électroniques, mis par 
erreur dans les ordures ménagères, sont à déposer 
dans les bennes dédiées en déchèterie.

■ Les cintres, les pots de fleurs sont certes en 
plastique, mais ne vont pas dans le bac/ borne de tri 
jaune qui est réservé aux emballages. Ils ne sont pas 
recyclables.
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RETROUVEZ LE POINT 
D’APPORT VOLONTAIRE LE 
PLUS PROCHE DE CHEZ VOUS 

www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/
carte-interactive

■ Ce nouveau dépliant est à votre disposition 
à l’accueil de votre mairie ou au siège de 
l’Agglo.

■ Vous pouvez également 
le télécharger sur : 
www.vienne-condrieu-agglomeration.fr 
> rubrique Je trie mes déchets

OÙ ME TROUVER ?

À vos marques,
prêts, triez ! www.vienne-condrieu-

agglomeration.fr > carte interactive

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/fileadmin/mediatheque/kiosque/Guides/memo_guide_du_tri.pdf
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/carte-interactive


Pourquoi proposer cette 
collecte ?
Il s’agit de proposer une solution 
de tri à la source des déchets 
alimentaires dans les secteurs 
où la pratique du compostage 
reste complexe voire impossible. 
L’idée, c’est que tous les habitants, 
même ceux qui ne disposent pas 
d’un espace extérieur approprié, 
puissent trier leurs déchets 
alimentaires chez eux, sans 
contraintes ni difficultés.
Ainsi, l’installation de bornes 
de collecte à proximité des 
habitations permet de faciliter le 
tri de ces déchets compostables 
(restes de repas, épluchures de 
f ruits et légumes, etc.), et de 
les valoriser en une ressource 
utile pour nos agriculteurs et les 
paysagistes.

Quels sont les nouveaux 
secteurs concernés ?
Depuis octobre 2024, quatre 
nouvelles communes bénéficient 
de la collecte des déchets 
alimentaires sur des secteurs 
définis : Ampuis, Condrieu, Sainte-
Colombe et Saint-Romain-en-Gal.

Les communes de Chasse-sur-
Rhône, Pont-Évêque et Vienne 
ont quant à elles été équipées 
de nouvelles bornes sur d’autres 
secteurs  : Vienne-Malissol et l’Isle, 
quartier de la Poste à Pont-Évêque, 
Les Barbières à Chasse-sur-Rhône...
Pe n d a n t  t ro i s  m o i s ,  d e s 
ambassadeurs sont venus à la 
rencontre des habitants concernés 
pour les sensibiliser au tri des 
déchets alimentaires et leur 
remettre un kit de tri (bioseau, 
sacs kraft, badge et/ou accès à 
l’application smartphone).
Des évènements ont également 
été organisés sur les communes 
concernées pour rencontrer 
le plus largement possible les 
habitants et leur apporter toutes 
les informations utiles au tri des 
déchets alimentaires.

Agglomag Numéro 25 > Le magazine de Vienne Condrieu Agglomération32

Collecte des déchets alimentaires
en points d’apport volontaire

Initiée en octobre 2023 sur trois communes du territoire (Chasse-sur-Rhône, Pont-Évêque et Vienne), 
la collecte des déchets alimentaires en points d’apport volontaire connaît un beau succès auprès des 
habitants concernés.

L’Agglo a décidé de poursuivre le déploiement du dispositif sur de nouveaux secteurs d’habitat dense. 

Vous avez des questions ? Nous avons les réponses !
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Vous n’avez pas reçu votre kit de tri et 
vous souhaitez vous engager dans cette 
démarche ?  
Faites-en la demande via le formulaire en ligne 
dispo sur le site de l’Agglo :
www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/mes-
demarches/dechets

À NOTER 

Valoriser & preserver

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/mes-demarches/dechets/je-demande-mon-kit-de-tri-des-dechets-alimentaires


Agglomag Numéro 25 > Le magazine de Vienne Condrieu Agglomération 33

Va
lo

ris
at

io
n 

de
s 

dé
ch

et
s

Valoriser & preserver

Guide du tri

Sur la première année, 100 tonnes 
de déchets alimentaires ont été 
collectées et valorisées en compost 
pour une utilisation en agriculture et 
par des paysagistes.

Un joli résultat pour fêter 
le premier anniversaire du 
lancement du dispositif !

Avec le déploiement de la collecte 
des déchets alimentaires en points 
d’apport volontaire,
ce sont 71 nouvelles bornes qui 
viennent s’ajouter aux 46 déjà 
installées en 2023, soit 117 bornes de 
collecte installées sur le territoire.

DES RÉSULTATS ! 

Les emballages ou 
aliments emballés.

Les sacs plastique 
même compostables.

Les produits 
alimentaires périmés 
sans emballage : pain, 
fromage… Autres déchets 

biodégradables : 
thé, café en sachet et 
en vrac, fleurs fanées.

Les restes de repas : 
os, arêtes de poisson, 
restes d’assiette.

Les préparations de repas : 
épluchures, coquilles d’œufs 
ou de noix...

Quels déchets alimentaires sont acceptés ?

Quels déchets alimentaires
sont refusés ?

PLUS D'INFOS

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/fileadmin/mediatheque/kiosque/Guides/memo_guide_du_tri.pdf
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Fast fashion, ultra fast fashion, attention à notre mode
de consommation des vêtements !

Apparue dans les années 1990 à New York et à Londres, la fast fashion 
s’est rapidement étendue au monde entier dans les années 2000. 
Depuis 2020, avec l’explosion de la vente en ligne, elle a évolué en 
une ultra fast fashion, caractérisée par un renouvellement quasi 
quotidien des collections et une production massive de pièces à 
faible coût.

En France, cela se traduit par près 
de 3,3 milliards de vêtements mis 
sur le marché chaque année, soit 
environ 50 vêtements neufs par 
Français !

Les conséquences de ce 
phénomène sont multiples

■ Impact environnemental : 
la  production massive de 
vêtements accentue les impacts 
négatifs de l’industrie textile sur 
l’environnement.
■ Impact économique et 
social : les conditions de travail 
dans les pays producteurs 
sont souvent précaires, et la 
surconsommation entra îne 
des coûts économiques élevés.
■ Explosion des déchets textiles : 
en dix ans, les déchets textiles ont 
augmenté de plus de 50 %, alors 
que la loi prévoit une réduction 
de 15 % entre 2010 et 2030.
Seuls 31 % des vêtements devenus 
des déchets, sont collectés 

et orientés vers la f ilière de 
valorisation.

Il est urgent de faire évoluer 
nos pratiques commerciales 
et de repenser notre mode de 
consommation. 

Pourquoi ne pas consommer 
local ou acheter de seconde 
main ? 
Voici quelques adresses pour 
c o n s o m m e r  d e  m a n i è r e 
responsable sur le territoire :
■ Emmaüs Vienne – 5, avenue 
Marcellin Berthelot à Vienne / 
https://emmausvienne.fr/
■ L’Armoire aux Coquelicots – 11, 
rue Boson à Vienne / https://www.
larmoire-aux-coquelicots.com/

■ Secours Catholique – Boutique 
solidaire 23, avenue Marcellin 
Berthelot à Vienne / 04 74 85 22 70
■ Les vides greniers (vide-greniers.
org) et vide dressings (vide-

dressing.org) sont aussi l’occasion 
d’acheter des vêtements de 
seconde main. 

n Pour plus d’informations et 
pour retrouver la liste complète 
des points de vente responsables,
> rendez-vous sur la  carte 
interactive de Vienne Condrieu 
Agglomération.

www.vienne-condrieu-
agglomeration.fr/carte-
interactive

Je ne jette plus aux 
ordures ménagères 
mes vêtements, chaussures ou 
linges de maison… même usés 
ou déchirés, ils peuvent servir ! 
121 bornes de collecte de textiles, 
chaussures et linges de maison 
sont disponibles sur le territoire. 
Ces bornes sont collectées, triées 
et valorisées par Le Relais 42, 
structure basée à Pélussin.

Tous les vêtements et le linge de 
maison usagés, même usés ou 
déchirés, se déposent propres et 
secs dans des sacs fermés, dans 
les bornes.

www.vienne-condrieu-
agglomeration.fr > rubrique Je 
trie mes déchets

INFO

Vous souhaitez être référencés 
dans la liste des points de 
vente responsables ? N’hésitez 
pas à contacter l’Agglo : 
gestiondechets@vienne-
condrieu-agglomeration.fr

INFO COMMERÇANTS
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https://www.larmoire-aux-coquelicots.com/
https://vide-greniers.org/
https://vide-dressing.org/
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/carte-interactive
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/valoriser-et-preserver/dechets/je-trie-mes-dechets/les-textiles-linges-de-maison-chaussures
https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/valoriser-et-preserver/dechets/je-suis-un-professionnel
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Rencontre avec Aurélie Drouart 
qui a fait installer un appareil 
de chauffage performant au 
bois dans sa maison.

Agglomag  : Pourquoi avez-vous 
décidé de changer votre système 
de chauffage ?
Aurélie Drouart : Dans le cadre des 
travaux de rénovation énergétique 
de notre maison il y a deux ans, 
nous avons décidé remplacer 
notre cheminée à foyer ouvert par 
un système moins polluant et plus 
économique.

Agglomag  : Après usage, quel 
bénéfice retenez-vous ?
Aurélie Drouart  : Nous sommes 
très satisfaits de ce nouveau 
système de chauffage plus 
performant. Le fait de pouvoir 
chauffer notre intérieur en inter-
saison avec de petites flambées, 
sans avoir à allumer notre 
chaudière à gaz, est un vrai plus.

Agglomag  : À quelle hauteur 
votre nouvel appareil de 
chauffage a-t-il été financé par 
les aides publiques ?
Aurélie Drouart : Nous avons reçu 
une prime de 700 euros de la part 
de l’Agglo, sur un coût total de 
3 300 euros (achat et pose du 
nouveau poêle)  ; cela représente 
environ 20  % du montant. 
D’autres aides sont possibles, 
sous conditions de revenus 
(MaPrimeRénov' et CEE).

L'aide pour mieux se chauffer au bois

La Prime air bois est une aide 
financière pour les particuliers, 
destinée au remplacement 
des anciennes cheminées à 
foyers ouverts ou tous vieux 
appareils de chauffage au bois, 
par des appareils labellisés plus 
performants et surtout moins 
polluants. 

En remplaçant votre vieux 
chauffage au bois, vous 
contribuerez à améliorer la qualité 
de l’air de votre habitation et du 
territoire tout en vous chauffant 
plus efficacement.

Après 14 mois de mise en place 
du dispositif, la Prime air bois 
connaît un joli succès sur le 
territoire.

Avec plus de 200 dossiers 
validés (chiffres en date du 30 
septembre 2024), la dynamique 
semble lancée  ! Sur l’ensemble 
des dossiers étudiés, environ 
40 % des demandes concernent 
le remplacement d’un foyer 
ouvert (cheminée) par un 
système performant.

Les vendeurs et installateurs 
de systèmes de chauffage du 
territoire jouent un rôle très 
important dans le déploiement 
de ce dispositif avec plus de 50 % 
des dossiers issus d’installateurs 

agréés et aussi dans le rappel des 
bonnes pratiques d'utilisation.

Les nouvelles réglementations 
environnementales et celles à 
venir renforcent l’obligation de 
remplacement des appareils 
polluants par des modèles 
performants :
■ Depuis avril 2023  : seule 
l’installation d’un appareil de 
chauffage labellisé Flamme 
verte ou équivalent est autorisée 
■ À compter d’avril 2026 : 
interdiction des foyers ouverts 
(cheminée)
■ À compter d’avril 2028 : fin des 
foyers non performants (modèle 
datant d’avant 2002).

Retrouvez les conditions pour déposer votre dossier 
de demande Prime air bois :  
www.vienne-condrieu-agglomeration.fr > rubrique L'aide pour se 
chauffer au bois

VOUS ÊTES INTERESSÉ ?

LES CHIFFRES CLÉS DU 
CHAUFFAGE AU BOIS 
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ue Depuis 2023, pour réduire la pollution et améliorer la qualité de 

l’air sur le territoire, les élus de Vienne Condrieu Agglomération 
ont lancé la Prime air bois af in de remplacer les anciens 
appareils de chauffage au bois par des appareils de chauffage 
au bois récents et performants.

Un foyer fermé performant émet 
jusqu’à 30 fois moins de 
particules fines.
En remplaçant votre ancien 
appareil de chauffage vous 
diviserez votre facture par 2 !
Un foyer fermé performant 
consomme 7 fois moins de 
bois qu'un foyer ouvert.

Un premier bilan encourageant

LE TÉMOIGNAGE

Valoriser & preserver

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/valoriser-et-preserver/climat-air-energie/lagglo-accompagne-habitants-et-entreprises/laide-pour-se-chauffer-au-bois
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Le vrai-faux sur
les panneaux photovoltaïques

1  On a du mal à 
recycler les panneaux 
photovoltaïques

[ Faux ]
Le photovoltaïque se valorise  à 
94 %*. L’objectif des opérations de 
traitement consiste à séparer les 
différentes fractions de matériaux 
qui composent les panneaux 
photovoltaïques af in de les 
réinjecter dans le circuit productif, 
ce qui constitue une véritable 
économie circulaire.

* taux moyen de valorisation pour un 
module à base de silicium cristallin avec 
un cadre en aluminium

2  Il n’existe pas de filière 
pour le recyclage des 
panneaux photovoltaïques

[ Faux ]
Vos panneaux photovoltaïques 
usagés peuvent être repris sans 
frais dans l’un des 230 points 
d’apport volontaire disponibles 
partout en France par l’éco-
organisme SOREN, en charge de 
la collecte et du recyclage des 
panneaux photovoltaïques.

Forte d’une 1re édition réussie qui a réuni une centaine de participants 
(Associations, entreprises, habitants, élus et agents de l’Agglo, 
institutionnels…), l’Agglo organisera la 2e édition des Rencontres 
du Plan Climat le 10 mars 2025 à la Verrière des Cordeliers à Sainte-
Colombe.
Ces rencontres du Plan Climat proposent un temps de partage d’initiatives 
et de convivialité aux structures du territoire et aux citoyens qui s’engagent 
ou souhaitent agir.

Après la 1re édition, 95 % des participants ont trouvé que l’évènement 
correspondait à leurs attentes.

93 % des participants ont envie de s’investir davantage.

100 % des participants souhaitent participer à l’édition 2025.

Participez au Concours 
des initiatives 
Plan Climat
Si vous êtes une entreprise, un 
commerçant, un artisan, un
agriculteur, une association, 
une institution ou un citoyen, 
et
que vous déployez un projet 
de transition écologique, 
participez à ce concours afin 
d’offrir une vitrine à ce projet.

n Pour en savoir plus :
 www.vienne-condrieu-
agglomeration.fr

Pour en savoir plus sur 
la filière de retraitement 
des panneaux solaires 
usagés en France
rendez-vous sur : https://
www.soren.eco/re-
traitement-panneaux-
solaires-photovoltaiques/

CONCOURS
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Save the date !

POUR PLUS D'INFOS 

Valoriser & preserver

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/
https://www.soren.eco/re-traitement-panneaux-solaires-photovoltaiques/
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Construite en 2003, la station 
d’épuration de type lit bactérien qui 
traite les eaux usées de la commune 
des Haies ne présente plus les 
garanties de bon fonctionnement 
en termes de performance et de 
respect de l’environnement avec 
des risques de rejets dans une zone 
environnementale sensible. C’est 
pourquoi l’Agglo a décidé de créer 
une nouvelle station d’épuration 
sur un autre site, plus facilement 
accessible.

A p rè s  l a  réa l i s a t i o n  d e s 
é t u d e s  t e c h n i q u e s  e t 
environnementales ,  et  les 
négociations foncières menées 
en partenariat avec la mairie 
des Haies, les élus ont choisi de 
s’orienter vers un traitement de 
type lit bactérien combiné à un 
filtre planté de roseaux, capable 
d’assurer une qualité de rejets 
compatible avec la sensibilité du 
milieu récepteur et permettant 
une bonne intégration paysagère.

Par ai l leurs,  af in de tenir 
c o m p t e  d e s  c o n t r a i n t e s 
environnementales, l’opération se 
déroule en 2 phases : construction 
du réseau de transit des effluents 
dans un premier temps, puis 
construction de la station 
d’épuration. La construction de 
la nouvelle station a démarré en 
novembre 2024 pour une durée 
de 7 mois. Le réseau de transit, 
préalable indispensable, a été créé 
au printemps de l’année 2024.

Ce changement n’a aucun impact 
sur la distribution de l’eau. Une 
nouveauté néanmoins : les usagers 
bénéf ic ieront d’un guichet 
d’accueil au siège de l'Agglo.
SUEZ émettra une facture de 
clôture et de régularisation pour 
chaque abonné, début 2025. 
Les consommations à partir 
du 1er janvier seront facturées 
directement par Vienne Condrieu 
Agglomération.

Agglomag Numéro 25 > Le magazine de Vienne Condrieu Agglomération 37

L’Agglo construit une nouvelle

L’Agglo reprend en régie le service d’eau potable de

station d’épuration aux Haies

Reventin-Vaugris et de Chonas-l’Amballan
L’extension du périmètre de la régie d’eau potable de l’Agglo se poursuit. Pour renforcer la cohérence territoriale 
du système existant, les élus ont décidé de reprendre en régie le service de l’eau de l’ancien syndicat des eaux 
de Gerbey-Bourrassonnes, auparavant exploité en délégation de service public. Cela concerne les abonnés de 
Reventin-Vaugris et une partie des abonnés de Chonas-l’Amballan. 
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Le coût total de ce chantier 
s’élève à 845 275 € HT, financé 
par l’Agglo avec le soutien 
de l’Agence de l’eau Rhône-
Méditerranée Corse. 

À NOTER

1 station de pompage 

2 réservoirs 

56 km de réseau 

1 400 abonnés 

LE SERVICE D’EAU POTABLE DU SECTEUR DE GERBEY 
EN QUELQUES CHIFFRES 

[ à compter du 
1er janvier 2025 ]

n Contacts
■ Accueil physique à l’accueil du Cycle de l’eau, au siège de 
l’Agglo, du lundi au vendredi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 17h 
■ Accueil téléphonique au 04 87 59 14 50 
■ regie-eau@vienne-condrieu-agglomeration.fr 
■ Informations en ligne : www.vienne-condrieu-agglomeration.fr > 
rubrique L'eau potable

Valoriser & preserver

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/valoriser-et-preserver/cycle-de-leau/leau-potable
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L’actu de l’Agglo
Pour faciliter votre quotidien, le site internet de l’Agglo vous 
permet d’effectuer un grand nombre de démarches en ligne.
Vous pouvez aussi contacter chaque service de l’Agglo par mail 
ou par téléphone.

L'Agglo 
et vous

 Pour mon tri, je demande
■ un bac de collecte  
■ un composteur ou lombricomposteur
■ mon kit de tri pour mes déchets alimentaires
Une question ? 04 74 53 45 16
gestiondechets@vienne-condrieu-agglomeration.fr

 Auprès du service Transports et mobilité
■ Je fais une réclamation  
■ Je demande un emplacement de stationnement vélo
Une question ? 04 74 78 78 89
transports@vienne-condrieu-agglomeration.fr

 Auprès du service Urbanisme et aménagement
 ■ Je réalise mes demandes sur le Guichet Numérique 
des Autorisations d'Urbanisme et Déclaration 
d'Intention d'Aliéner (DIA)
Une question ? 04 82 06 33 06
Autorisations des Droits des Sols (ADS)

 Auprès du service Petite enfance 
■ Je préinscris mon enfant (ou futur enfant) dans 
une des 16 structures petite enfance de l'Agglo
■ Je consulte et paye mes factures en ligne
Une question ? 04 27 87 80 00
petiteenfance@vienne-condrieu-agglomeration.fr

 Auprès du service Cycle de l'eau
■ Je demande un abonnement à l'eau potable
■ Je résilie mon abonnement à l'eau potable
■ Je transmets l'index de mon compteur d'eau 
potable
■ Je paye ma facture d'eau potable en ligne
Une question ? 04 87 59 14 50
regie-eau@vienne-condrieu-agglomeration.fr

http://regie-eau@vienne-condrieu-agglomeration.fr
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L’actu de l’Agglo

Les déchèteries
Chasse-sur-Rhône - 326, route de Communay
• Du lundi au samedi de 9h à 12h30 
et de 13h30 à 18h

Pont-Évêque - ZI l’Abbaye
• Du lundi au samedi de 8h à 12h30 
et de 13h30 à 18h

Vienne - Saint-Alban-les-Vignes
• Du lundi au samedi de 8h à 12h30 
et de 13h30 à 18h

Ampuis - Verenay - 1680, rue du Stade
• Lundi, vendredi et samedi de 9h à 12h30 
et de 13h30 à 18h
• Mardi, mercredi et jeudi de 13h30 à 18h

Villette-de-Vienne - 288, chemin du Maupas
• Du lundi au samedi de 8h à 12h30 
et de 13h30 à 18h
gestiondechets@vienne-condrieu-agglomeration.fr

Les piscines

Période scolaire
Du 9 septembre 2024 au 30 juin 2025
Stade nautique Françoise Clavery-Bouysson
à Saint-Romain-en-Gal
• Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 12h à 13h30 et de 
16h45 à 19h30
• Mercredi de 12h à 19h30
• Samedi de 13h à 19h
• Dimanche de 9h30 à 12h30
Renseignement : 04 69 46 14 92

Piscine à Loire-sur-Rhône
• Lundi, mardi et jeudi de 12h à 13h30 et de 16h30 à 19h
• Mercredi de 9h30 à 13h30 et de 14h30 à 18h30
• Vendredi de 11h15 à 13h30 et de 16h30 à 19h
Renseignement : 04 69 46 14 96

Piscine à Villette-de-Vienne
• Lundi de 12h à 13h45 et de 16h30 à 19h
• Mardi et vendredi de 12h à 13h45 et de 16h30 à 18h
• Mercredi de 12h à 18h
• Jeudi de 12h à 13h45
Renseignement : 04 69 46 14 91

Vacances scolaires
Les horaires d'ouverture sont consultables sur le 
site de l'Agglo

Achats carte PASS et réservation d’activités 
www.vienne-condrieu-agglomeration.fr 
> rubrique Les piscines

Vienne Condrieu Agglomération
30, avenue du Général Leclerc
Espace Saint-Germain - Bâtiment Antarès
BP 263 - 38217 Vienne Cedex
Tél. : 04 74 78 32 10
info@vienne-condrieu-agglomeration.fr
L’accueil est ouvert :
du lundi au vendredi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 17h

les horaires 
de l’Agglo 
et de ses services

N’hésitez pas à nous rejoindre et agrandir 
la Team de l’Agglo !

   Vienne Condrieu Agglomération

  www.vienne-condrieu-agglomeration.fr

Nos partenaires vous reçoivent 
à l’Agglo lors de permanences

■ ADIL 04 76 53 37 30
■ AGEDEN conseil info énergie : 04 76 23 53 50
■ Conseil d’architecture, d’urbanisme et 
d’environnement (CAUE) : 04 74 78 78 83
■ OPAH - Conseil travaux et rénovation logement

 
■ SOLIHA Rhône / Grand Lyon : 04 37 28 70 20

https://www.vienne-condrieu-agglomeration.fr/vivre-et-se-deplacer/equipements-sportifs/les-piscines
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Mardi 18 mars 2025 • 20h30 
Delphine Delepaut et Babass - Enquête d’amour
AMPUIS - Salle des fêtes  

Mercredi 19 mars 2025 • 20h30
Helene Sido - Solilesse
PRIMARETTE - Salle des fêtes 

Jeudi 20 mars 2025 • 20h30
Etienne S - La musique Ma mère
CHONAS-L’AMBALLAN - Salle polyvalente 

Vendredi 21 mars 2025 • 20h30
William Pilet - Normal n’existe pas 
LUZINAY - Salle polyvalente José Gomez 

Samedi 22 mars 2025 • 20h30
Spectacle avec le Théâtre Klek Entos - Oserez-vous ?
VIENNE - Le Manège 

Dimanche 23 mars 2025 • 17h
Alévêque - Vieux con ? La suite
VIENNE - Le Manège 

Mardi 25 mars 2025 • 20h30
Élodie KV - La révolution positive du vagin
SEPTÈME - Gymnase 

Mercredi 26 mars 2025 • 20h30 
Amandine Lourdel - Renversée 
CHUZELLES - La Blanchonnière 

Jeudi 27 mars 2025 • 20h30
Chraz - Euh …
SAINT-SORLIN-DE-VIENNE - Salle des fêtes 

Vendredi 28 mars 2025 • 20h30
Regis Maihlot - Les nouveaux ridicules
CHASSE-SUR-RHÔNE - Salle Jean Marion 

Samedi 29 mars 2025 • 20h30
Lou Volt / Éric Toulis - L’Aventura
CONDRIEU - Salle de l’Arbuel 

Mardi 1er avril 2025 • 20h30
Karim Mendil - Seul(s)
SERPAIZE - Foyer Serpaizan 

Mercredi 2 avril 2025 • 20h30
Charly - Concerto déconcertant
LES CÔTES-D’AREY - Salle d’Animation Rurale 

Jeudi 3 avril 2025 • 20h30
Jean Michel Rallet - Changement de vie involontaire
TRÈVES 
Salle polyvalente du Fautre « Espace Pierre Bret » 

Vendredi 4 avril 2025 • 20h30
Gatane - Reboot, itinéraire d’un papa gâteau
EYZIN-PINET - Salle des fêtes Christian Arnaud 

Samedi 5 avril 2025 • 20h30
Fred Fromet + surprise 
VIENNE – Le Manège 

Billetterie et infos pratiques :
Maison des Jeunes et de
la Culture de Vienne

04 74 53 21 99
contact@mjc-vienne.org
www.mjc-vienne.org
https : //mjcvienne.
placeminute.com

43e Festival d’Humour
de Vienne et alentours


